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• ALBACETE, 1080: CERTAMEN NACIONAL DE 
LA PAPISAFI PINTURA, APOYADO POR EL MINISTERIO 

JUANA 	

]

Sindecidir la denominación, hay ya una base firme para la creación de un 

UNA PATRAÑA QUE ATACA 	Certamen Nacional de Pintura de la Mancha con sede en Albacete. El Ministerio 
de Cultura dotará un primer premio, y las corporaciones provinciales y locales de-

(págs. de cine)
A LA IGLESIA CATO LI CA t 	berán atender al resto. Tendrá, seguramente, carácter bienal, y el primero será 

convocado para 1980. 

Oficina Principal: 

Plaza del Caudillo - ALBACETE 
SUCURSALES EN: 

Albacete (Ag. Urbana n.° 1), Albacete (Ag. Urbana n.° 2), Almansa, Alpera, El Bonillo, Cuenca, 
Elche de la Sierra, Hellin, La Boda, Manzanares, Minaya, Ontur, Requena, Socovos, Socuéllamos, 

Tobarra, Tomelloso, Valdepeñas, Villamalea y Villarrobledo. 
ci Banco de Ba~ con el núm. 
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JUAN PABLO II, UN PAPA JOVEN 
PARA LA ESPERANZA 

El pasado día 17, a las seis y cuarto de la tarde, en oc 
tava votación —poco más de cuarenta y nueve horas de 
clausura del colegio cardenalicio—, fue elegido sustituto de 
Juan Pablo I. El nuevo Papa, Karl Wojtila, adoptó el nom-
bre de Juan Pablo II. De nacionalidad polaca, es el priolero 
no italiano que se elige desde Adriano VI en 1522. 

Cardenal de Cracovia, se ha distinguido por su defensa 
de la condición humana, en contra del nazismo y la doctri-
na comunista. De sus virtudes y juventud —58 años— cabe 
esperar una etapa muy positiva para la Iglesia Católica. 

DOS HOMILIAS MUY COMENTADAS 
Fueron pronunciadas por los P. P. Fuentes y 

Olivas, en las conmemoraciones de la 
División Azul y Guardia Civil 

Con un breve anuncio en Bo-
letín Oficial del Estado, se da-
ba cuenta de la desaparición de 
"Financiera Albaceteña, S.A.". 
Decía así: 

"Esta Sociedad comunica que 
ha acordado su disolución en la 
Junta General extraordinaria de 
accionistas, celebrada el día 21 
de diciembre de 1977 en el do-
micilio de la Sociedad. Dicha di-
solución se ha elevado a escri-
tura pública con fecha 23 de di-
ciembre de 1977." 

Que informa que la entidad, 
al parecer, fue creada con la fi-
nalidad de comprar acciones del 
Banco Mercantil e Industrial, ce-
sando en sus actividades una vez 
cumplido el objetivo, al igual que 

Llegó el teléfono a 

varias aldeas de 

Pozo-Cañada 
El alcalde de Albacete don 

Abelardo Sánchez Moreno, a 
quien acompañaba el primer te-
niente de alcalde don Francisco 
Ballesteros Gómez, y el alcalde 
pedáneo de Pozo-Cañada don 
Joaquín Azorín García, presdió 
el acto inaugural del estableci-
miento de comunicación telefó-
nica en las aldeas de Abuzade-
ras, Cerro Lobo, Campillo de las 
Doblas y Casa de las Monjas 

Las mencionadas autoridades 
fueron recibidas con cálidas 
muestras de gratitud y entusias-
mo por el vecindario de las res-
pectivas comunidades. 

De estas mejoras hizo un ade-
lanto CRONICA en su número 
de octubre, reflejado en el re-
portaje sobre Pozo-Cañada y su 
alcalde señor Azorin García.  

otras Sociedades similares. Se-
gún se dice, el Banco Hispano 
Americano compró a "Financie-
ra Albaceteña, S.A." y demás en-
tidades las acciones, logrando 
una mayoría que culminó con la 
absorción del Mercantil. 

107 MILLONES 
ADEUDA EL 

LN.P. A LOS 
FA RMACE U- 

TICOS DE LA 
PROVINCIA 

Existe evidente malestar entre 
ks farmacéuticos de la provin-
cia. Y la cosa no es para menos 
ya que el Instituto Nacional de 
Previsión les adeuda ciento siete 
millones de pesetas, correspon-
dientes a las recetas dispensadas 
a los acogidos a la Seguridad So-
cial. 

La deuda ascendía a ciento 
cuarenta y siete millones, de los 
que los farmacéuticos percibie-
ron, a cuenta, cuarenta. Pero esa 
cantidad debe estar superada, ya 
que estos profesionales habrán 
pasado al I.N.P. las cuentas co-
rrespondientes al pasado mes de 
septiembre. Y según nuestras no-
ticias la facturación mensual de 
las farmacias suele ascender a los 
treinta o cuarenta millones. 

Situación difícil para las far-
macias cuyas economías se ven 
seriamente afectadas por los 
constantes retrasos en la liquida 
ción de sus facturas. 

En la capilla 
de María In- 
maculada, la 

• Hermandad de 
la División 
Azul ofreció 
una Misa, en 
conme m o r a-
ción de la fies-
ta de su Patro-
na la Virgen 

P. F. Fuentes 	del Pilar. Fue 
oficiada por el canónigo de la 
S.I.C. don Francisco Fuentes, 
que en la homilía pronunció las 
siguientes palabras: 

"En estos tiempos de confusión 
y angustia hay que enarbolar la 
bandera de los valores espiritua-
les, que son, en definitiva, los 
que engrandecen al hombre y lo 
definen como portador de los va-
lores eternos... Que las almas de 
los que han muerto por Dios y 
por España descansen en la paz 
del Señor." 

La Hermandad de la División 
Azul, en el 37 aniversario de su 
entradaen fuego en el frente de 
Rusia, colocó una corona de lau-
rel en el monumento conmemo-
rativo de los voluntarios españo-
les —el único que existe en Es-
paña— y jóvenes con el unifor-
me falangista, de ambos sexos, 
depositaron cinco rosas simbóli-
cas, cantándose brazo en alto el 
"Cara al sol". 

A los actos se sumaron varios 
ex divisionarios de Barcelona, 
Madrid, Valladolid, Valencia y 
Zaragoza. 
EL P. JOSE OLIVAS OFICIO 
LA MISA DE LA GUARDIA 

CIVIL 
El mismo día 12, la Guardia 

Civil conmemoró la festividad de 
su patrona, con una misa en el 
patio de la Comandancia de 
nuestra capital y en la más es-
tricta intimidad por los últimos 
crímenes terroristas que hicieron 
víctimas a miembros del Instituto. 

Ofició la misa el P. don José 
Olivas, que en su homilía dijo: 

"Esta es una ocasión más pa-
ra ratificar justa y gozosamente 
mi adhesión, a impulsos de ver. 
dadera admiración, a todos voso-
tros, valorando vuestra grave y 
heroica misión, merecedora de 
un sincero reconocimiento". Ter-
minó diciendo: "También en 
nombre del Evangelio tendré que  

decir ¡No!, y ésto con la viril 
elegancia de levantar frente al 
crimen ese dique rotundo del re-
chazo." 
ECO POPULAR DE LAS HO- 

MILlAS 
Las intervenciones de los PP. 

Fuentes y Olivas en actos conme-
morativos de alta significación, 
encontraron amplio eco en la 
opinión pública, por su valiente 
y honesta sinceridad, en contras-
te con la confusión, hipocresía 
y cobardes silencios y olvidos de 
algunos sectores de la sociedad. 

Ardió un vagón de la 
«Renfe» 

lo ocupaban emigran- 

tes a Francia 

Recientemente, en la estación 
de nuestra ciudad se produjo un 
suceso del que, curiosamente, he-
mos tenido noticia a través de 
la revista "Que". En Albacete 
pasó completamente desapercibi-
do. • La información, firmada por 
Aníbal Ponce, en caria dirigida 
a dicha revista, dice lo siguiente: 
"Por qué se ocupan tanto los 
periódicos del tema de Nicara-
gua? ¡Como si no hubiera pro-
blemas suficientes en este país! 

Cerca de esta ciudad se pegó 
el otro día fuego un vagón de 
ferrocarril. Me acerqué al incen-
dio y resultó ser un tren de emi-
grantes andaluces, que salen de 
Córdoba o Jaén a trabajar en 
la vendimia del sur de Francia, 
Porque en su tierra no tienen tra-
bajo. ¡Hay que ver en qué condi-
ciones viaja esta gente! Es tan-
ta la miseria que el tren ni si-
quiera llevaba extintores de in-
cendios, y tuvieron que esperar 
a que el vagón terminara de cal-
cinarse par retirarlo de la 'vía 
con una grúa y empalmar los 
dos vagones anterior , posterior. 
Después el tren siguió hacia 
Francia. 

¿Por qué no se ocupan ustedes 
de estas tragedias cotidianas en 
España en vez de dedicarle tan. 
to trabajo a lo que pasa a doce 
mil kilómetros de aquí? Dicho 
sea con todo el respeto para con 
el pobre pueblo nicaragüense, 
claro.." 
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El próximo día 30 se cum-
plirá el quinto aniversario de 
la muerte del que fue maes-
tro de periodistas Antonio 
Andújar Balsalobre, director 
del diario "La Voz de Alba-
cete." 

El recuerdo del inolvidable 
amigo y compañero continúa 
vivo, cuando ha pasado un 
lustro desde su fallecimiento, 
entre quienes tuvimos la suer-
te de conocerle y trabajar a 
su lado. Un año más, el sin-
cero y sencillo homenaje de 
unas lineas evocadoras y una 
oración. 

ISABEL MONTEJANO, 
PREMIADA 

La redactora de "Abc" Isabel 
Montejano, tan popular en Al-
bacete donde con tantos amigos 
cuenta, ha sido galardonada con 
uno de los premios "Gredos", do-
tado con 50.000 pesetas, por su 
trabajo "Arenas de San Pedro" 
en la serie "Costa de Madrid". 
Enhorabuena. 

EDUARDO CANTOS, EN 
LA ASAMBLEA DE ASO- 
CIACIONES DE LA PREN- 

SA 
cete— a la 
Asamblea de la 

• Federción Na- 
cional de Aso- 
ciaciones de la 
Prensa. 

En 	dicha 
Asamblea, 
Eduardo Can- 
tos ha interve- 

com- nido en el es- 

pañero tudio de asun- 
tos importantes 

do Cantos San- de la profesión 
chez, 	redactor periodística, co- 
de "La Voz de mo 	los referi- 
Albacete" y CO dos a la anula- 
rresponsal 	de ción de la Ley 
TV.E., ha asis- de 	Prensa 	en 
tido en Barce- cuanto a la fi- 
lona 	—repre- bertad 	de 	ex- 
sentando a 	la presión, 	y 	al 
entidad 	que carnet 	-oficial 
agrupa 	a 	los de 	Periodista 
periodistas titu- que expide la 
lados de Alba- Federación. 

La introducción —innecesaria 
para quienes conocen a Gómez 
Picazo— viene a cuento de tema 
tan controvertido como el del 
Hospital Provincial. Que si se 
vende o no a la Seguridad Social; 
que si más valía no haberse me-
tido en una obra de tanta enver-
gadura; que si después de cons-
truido no es posible que funcio-
ne y que para eso más valía no 
haberlo hecho... En el panorama 
semidemocrático del momento, se 
escucha cada cosa... 1 Y cada in-
sensatez! Por eso hemos querido 
ir al autor —al "culpable" dirán 
algunos—, al hombre que puso 
todo el empeño en que su tierra 
tuviera uno de los mejores hos-
pitales de España; al político de 
Albacete —"rara avis"— que su-
po sacarle a la Administración  

más de cien millones en benefi-
cio de su provincia. Y además, 
sin triunfalismos, sin voces ni 
grandes ecos —menos de los que 
merecía—, casi en silencio; con 
el hablar pausado que siempre le 
caracterizó; el mismo que se deja 
oír ahora en su despacho de Sub-
director General del Banco de 
España, en Madrid. 

Al margen del entorno am-
biental, Gómez Picazo busca un 
hueco en sus quehaceres para 
contestar a CRONICA. Se le pue-
de atribuir que el Hospital ha 
sido una obra personal, y nadie 
mejor que él para hablar de los 
planteamientos de tan soberbia 
realización. Interrumpe en segui-
da: 

—No es una obra personal 
mía. El Hospital Provincial de 
Albacete, Escuela de Ayudantes 

Técnicos Sanitarios incluida, tuvo 
un protagonista claro, la Diputa-
ción Provincial de Albacete. A 
mí me cupo, ciertamente, y lo hi-
ce con tanta ilusión como el que 
más, desempeñar el papel que co-
rrespondía al cargo que entonces 
ostentaba. 

Recuerda con ilusión, con una 
indisimulable sonrisa: 

—Fue verdaderamente hermo-
so ver confundidos esfuerzos, dis-
gustos y satisfacciones de Diputa-
dos, Arquitectos, Médicos, Far-
macéuticos, Funcionarios, Em-
presas, unidos en el propósito de 
levantar una obra importante y 
necesaria para los albaceteños. - - 
¿Qué puedo decir del Hospital? 
Pues eso, que está ahí, hecho y 
derecho, a la vista de todo el 
mundo. 
QUE NO SE QUEDARA PE- 
QUEÑO ANTES DE SER TER- 

MINADO 
—Parece que el único medio 

de poner en marcha el Hospital 
es vendérselo a la Seguridad So-
cial. ¿Qu previsiones se hicieron 
cuando se afrontó su construc-
ción? 

Cuando nos enfrentamos con 
la necesidad de construir el Hos-
pital tuvimos siempre presente 

(continúa) 

V ANIVERSARIO DE 

ANTONIO ANDUJAR 

LA DIPLITACION NO SE EQUIVOCO 

EL IV PLAN DE DESARROLLO PERMITIA 
FINANCIAR EL FUNCIONAMIENTO 

DEL HOSPITAL 
"NO SE HIZO POR GUSTO Ni PARA 
GLORIA DE NADIE, SINO PORQUE 

ALBACETE LO NECESITABA" 
GOMEZ PICAZO 
CLARO Y ROTUNDO: 

APARTE RAZONES CONOCIDAS (COSTOS, 
INFLACION, ETC.) SE PUEDE PENSAR "Si NO 
HABRÁ ALGUNA CAUSA MAS PROFUNDA QUE 

AFECTA Al PROPIO SISTEMA" 
Antonio Gómez Picazo —lo sabemos todos, lo reconoce 

todo el mundo— dejó a su paso por la Diputación Provincial 
una estela de eficacia. Buscando el pragmatismo —que tanto 
se echa de menos, cuando sobran las palabras— diríamos que 
Gómez Picazo, a lo largo de once años de presidencia, hizo 
una política de realidades, que va a ser muy difícil que la 
supere nadie. El Hospital Provincial, el Psiquiátrico, el Museo, 
la casi reconstrucción del Palacio Provincial, mil kilómetros 
de carreteras, la "Ciudad Docente"... Son cosas que están 
ahí, que pueden verse y tocarse, que no están en la imagloa-
ción ni son promesas fáciles. 

"El Hospital está .hí, hecha y derecho, a la vista de todo si mundo", dic. Gómez Picazo 
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varias casas: 
a) Hacer algo que pudiese sa-

tisfacer dignamente parte de ne-
cesidades tan vitales como son 
las de la salud. 

b) Hacerlo bien, o sea, no só-
lo sólidamente construido, sino. 
funcional, sencillo y flexible, con 
posibilidad de ser utilizado por 
fases y que permitiera atender en 
un momento determinado a un 
número extraordinario de perso-
nas, con un incremento del coste 
relativamente pequeño. 

c) También quisimos hacer 
algo que, a diferencia de lo que 
suele ser frecuente, no quedase 
ya pequeño antes de terminarlo; 
lo proyectamos para que pudiera 
continuar sirviendo durante un 
período prudencialmente medio. 

SE TUVO EN CUENTA EL 
CRECIMIENTO DE LA PO- 

BLACION 
No hay que insistir en la pre-

gunta. Gómez Picazo se dispara. 
—No se pretendió hacer un 

Hospital por el simple gusto de 
hacerlo, ni para gloria de nadie, 
sino porque se necesitaba. Tam-
poco lo hicimos a tontas y a lo-
cas, sino previendo los índices de 
crecimiento de la población, de 
la atracción de la capitalidad, pe-
ro siempre también pensando que 
era necesaria una descentraliza-
ción sanitaria, una mayor y me-
jor distribución de centros y ser-
vicios por toda la provincia, de-
bidamente coordinados. 

El Hospital Provincial es sólo 
una pieza, fundamental sí, de la 
política sanitaria provincial, com-
plementada con Centros Comar-
cales (ocho ya en la Provincia) 
coordinados con los Estableci-
mientos de la Seguridad Social, 
con el Hospital de Almansa, etc., 
y apoyada en la actividad cientí-
fica y docente de la Facultad de 
Medicina de la Universidad de 
Murcia. 

NO FUE NI ES UN ERROR 
—No puede hablarse de que ha 

sido un error... 
—El Hospital Provincial no fue, 

ni es, un error porque era nece-
sario y cada vez lo será más. 
Otra cosa es la dificultad de su 
puesta en marcha y de su man-
tenimiento, que nunca se pensó 
que pudiera ser fácil, como no lo 
es en ningún caso. Si en estos 
momentos apenas se pudrían se-
ñalar Hospitales que no se en-
cuentren en situación crítica, por 
diversas razones, a pesar de es. 
tar más que rodados, a pesar de 
la experiencia de sus años de fun-
cionamiento ¿cómo pensar que 
pueda ser fácil comenzar a echar 
a andar, poner en marcha un 
Hospital nuevo, de cierta enver-
gadura, como es el nuestro? 

CALCULADO PARA LAS NE- 
CESIDADES DE LOS PROXI- 

MOS 25 AÑOS 
—¿Qué circunstancias han po-

dido variar la concepción del 
Hospital, entonces? 

—Ya he dicho antes que para 
calcular su capacidad partimos de 
las necesidades de la Provincia, 
estimadas no sólo en el presente, 
sino también para un futuro de 
unos veinticinco años (qué mie-
do da pronosticar para dentro de 
25 años!), de la probable distri-
bución de su población en diver-
sas núcleos y del número y ca-
lidad de las plazas hospitalarias. 

En esto anduvimos muy de la 

mano de la Comisión Central de 
Coordinación Hospitalaria, y a 
nivel provincial siempre mantuvi-
mos estrecha conexión con la en-
tonces Jefatura Provincial de Sa-
nidad y con el Instituto Nacional 
de Previsión, labor facilitada por 
conocidas conexiones personales 
y en la que siempre encontré co-
laboradores tan entusiastas como 
críticos; en suma, magníficos. 

SIEMPRE SE CONTO CON LA 
SEGURIDAD SOCIAL 

—LES imposible que pueda fun-
cionar sin la cooperación de Ja 
Seguridad Social? 

—Necesariamente, siempre pen-
samos que los establecimientos y 
servicios sanitarios españoles de-
bían estar coordinados lo más es-
trechamente posible, y a nuestro 
nivel provincial procuramos, y 
creo que conseguimos, hacer al-
go en este sentido. Por eso, siem-
pre dimos por supuesto que ha-
bría que contar con la Seguridad 
Social, como la Seguridad Social 
tendría que contar también con 
la Diputación y con todas las ad-
ministraciones hospitalarias, y que 
el nuevo Hospital podría ser un 
lugar de concurrencia de diver-
sas necesidades y colaboraciones. 
Justamente, mediado el mes de 

Noviembre de 1975, los casi úl-
timos partes de la mortal enfer-
medad del Generalísimo Franco 
nos sorprendieron en pleno tra-
bajo con las máximas autorida-
des del I.N.P. (Sr. López Barran-
co y Sr Cabanillas Galias), en 
torno a Ja puesta en marcha del 
Hospital. 

LA DIPUTACION TENIA CAL- 
CULADO SU SOSTENIMIEN- 

TO 
—La Diputación Provincial te-

nía hechos sus cálculos sobre el 
coste del sostenimiento, por tan-
to... 

—Naturalmente. Y los medios 
para financiarlo. No es momento 
Para hacer historia detallada, pe-
ro, apañe de las colaboraciones 
a que me acabo de referir con 
la Seguridad Social y otras enti-
dades y grupos, había dos he-
chos importantes a punto de cris-
talizar: la nueva ley de Régimen 
Local que preveía mejorar los in-
gresos de las Corporaciones Lo-
cales, y el IV Plan de Desarrollo 
Económico-Social que también 
preveía novedades en materia sa-
nitaria y, concretamente, hospita-
laria, no sólo ampliando y homo-
geneizando conciertos, sino per-
mitiendo ayudas diversas. 

HAY POSIBILIDADES 
Luego, Antonio Gómez Picazo 

añade: 
No quisiera que nadie pudiera 

pensar que quiero ahora presu-
mir de que teníamos completa-
mente resuelto el funcionamiento 
y mantenimiento del Hospital, 
pero tampoco sería justo que se 
pudiera pensar que la Diputación 
Provincial se embarcó en una 
obra no necesaria y, sobre todo, 
sin saber si podría o no con ella. 
La verdad es que aún dentro de 
la dificultad de la empresa, ha-
bía posibilidades reales de llevar-
la a cabo. Como estoy seguro 
que también las habrá ahora. 

"ALGUNA CAUSA MAS PRO-
FUNDA QUE AFECTA AL 

PROPIO SISTEMA" 
—Sin embargo, han cambiado 

las circunstancias... 
—Es - preciso reconocer que 

desde el año 1975 se han produ-
cido acontecimientos que han te-
nido suficiente importancia para 
afectar a los planteamientos he-
chos y no precisamente para fa-
cilitarlos. Entre otros, quiero des-
tacar uno, muy objetivo y gene-
ralizado incluso fuera de Espa-
ña, que está poniendo a prueba 
y replanteando muchas cuestiones 
que no afectan ya sólo a aspectos 
administrativos (orgánicos o fun-
cionales), sino a la misma entra-
ña de la política: el incremento 
acelerado y constante de los cos-
tes de los servicios públicos. No 
hace muchos meses tuve la oca-
sión de destacar este hecho de 
Indudable gravedad en una con-
ferencia en Madrid sobre Crédi-
to Local. Dije entonces: "En un 
principio, siempre existe la tenta-
ción de imputar los malos resul-
tados a culpa o negligencia de 
quienes administran; es lo más 
fácil. Después se imputan a la 
mala coyuntura: inflación, con 
disminución de ingresos y au-
mento de gastos, sobre todo los 
de personal. Pero, aparte de la 
mayor o menor narticipación de 
estas causas, ya se comienza a 
pensar si no habrá alguna causa 
más profunda que afecta al pro-
pio sistema". 

"CON,FIO EN LA COMPETEN- 
CIA Y RECTITUD DE LAS 
PERSONAS QUE INTEGRAN 

LA DIPUTACION 
—Para terminar. ¿sí o no a la 

venta del Hospital? 
—No puedo opinar sobre la 

oportunidad de la venta del Hos-
pital, ni sobre sus condiciones 
que desconozco; como desconoz-
co también las razones y los pro-
blemas, con seguridad enormes, 
que. habrán pesado sobre la Di-
putación. Y tampoco necesito co-
nocerlos porque conozco, en 
cambio, a todas y cada una de 
las personas que la integran y a 
quienes allí trabajan, y confío en 
su competencia y en su rectitud. 

*5* 
La cosa está clara. Antonio 

Gómez Picazo, para que no que-
pan dudas, ha razonado el pro-
ceso que aconsejó la construc-
ción del Hospital Provincial, para 
hoy y para el futuro. Frente a 
las palabras, las demagogias irres-
ponsables, las soluciones pueriles, 
una realidad indiscutible. Como 
nos dijo al principio: El Hospi-
tal está ahí. - G1JTIERREZ 
ALARCON. 

EL HOSPITAL PROVINCIAL 

"DESDE 1975, LAS CIRCUNSTANCIAS 

HAN AFECTADO LOS PLANTEAMIENTOS, 

Y NO PRECISAMENTE PARA FACILITARLOS" 

Llame 
al número 
222744 
Información diaria 
sobre farmacias de guardia y 
carteleras de espectáculos 

CAJA DE AHORROS 
PROVINCIAL DE ALBACETE 
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VOLVIO EL ATENEO 

ARANGUREN: 
ETICA Y LIBERTAD 

—Por fin, 
ha iniciado su 

	

'. 	pública anda- 
dura el Ate- 

___________ neo. Todo lle- 
ga, mi 
 

viejo 
amigo.  

—Y todo 
pasa, dilecto 
joven. Aprove-
chad, pues, el 

	

José  S. Sorna 	presen te, que 
siempre es vuestro, quieran o no 
los que, tozudamente vueltos al 
pasado, convirtiéronse en esta-
tuas, desgraciadamente sin sal. 

—Verdaderamente, el primer 
paso ha sido un éxito. Abarro-
tado el salón de actos del Insti-
tuto "Bachiller Sabuco"... 

—Gran filósofo el Bachiller de 
Alcaraz, tan recordado por Azo-
rín y estudiado por Domingo He-
nares, en libro del que hablare-
mos otro día. La "Nueva filoso-
fía", paradigma de los beneficios 
de la cultura en cualquier país 
y en cualquier época. 

—Inserto en este momento his-
tórico, he aquí y ahora el tema 
de la meditación inauguial del 
profesor Aranguren: "Papel de 
la cultura en la sociedad demo-
crática". Esencial, ¿no? 

—¿Quién puede dudarlo ya! 
Demasiado *icmpo se ha venido 
sosteniendo, incluso por muchos 
de buena fe, que la cultura era 
exclusiva de la llamada "élite", 
como si el hombre del pueblo 
fuese incapaz de adquirirla; igual 
que cada hijo de vecino si aqué-
lla se pone a su alcance. Inteli-
gencia y estudio, eso es todo. Así 
de sencillo. 

—Y de difícil. Que nada se 
dará a nadie de balde, en cuanto 
no hay atajo sin trabajo. 

—Bueno, indiscutible que la 
cultura es rentable. Hata quienes 
desprecian eso que se llama "el 
saber", y sólo quieren vivir del 
mejor modo posible, sin haber 
leído por supuesto a Augusto 
Comte, deben saber, eso sí, algo 
elemental: que los pueblos cultos 
son los que mejor viven, los de 
más alto. nivel de vida. Sin caer 
en lo que Ortega llamó "beatería 
de la cultura", supieron aprove-
char todas sus ventajas. Evitaron 
revoluciones, haciendo evolucio 
nes, como aconsejaba alguien tan 
ortodoxo como Jaime Balmes. 

—En cuanto a la charla del 
profesor Aranguren... 

—Sí, eso fue. Comunicación ¿le 
sus saberes en tono de conversa-
ción cariñosa, íntima, entrañable. 
Aun de vuelta ya de tantas co-
sas, no mostraba desengaños, sino 
optimismo y esperanza. A mí, uno 
de los tres del antiguo Ateneo 
entre tantos jóvenes del recién es-
trenado, me conmovía presenciar 
aquel acto, como una de las úl-
timas lecciones del viejo profesor 
a sus discípulos. ¿Y cuándo, sin-
ceramente, dijo que él no venía  

a enseñar, sino a aprender? Re-
cordé al querido maestro Azo-
rin en su gloriosa ancianidad, 
asegurando que ya no escribís, 
porque "no sabía escribir". Re-
chazando el tópico facilón del 
"sólo sé que no sé nada", pensé 
que quizá sea éste el secreto de 
la verdadera sabiduría. 

—Percibo su simpatía por 
Aranguren. Y él habló muy bien 
de nuestra ciudad y del nuevo 
Ateneo, recordando la fecunda 
labor del ahora resucitado, que 
él abría al futuro. 

—Aranguren atendió siempre 
la llamada albaceteña. Escuché 
una magnífica conferencia en 
nuestra Diputación y... 

—Espere. ¿No colaboró en 
"Cal y Canto", aquella revista 
de ustedes? 

—En el otoño del 59, abrió 
también el primer número con 
un estupendo ensayo: "Etica de 
la alteridad". Allí escribió: "la 
libertad, antes que un estatuto de 
derechos reconocido por la Ley 
y antes que la manifestación po-
lítica de la opinión, es, tiene que 
ser una actitud ética, una virtud, 
la virtud de la libertad..." Y 
también: "hacernos mejores a no-
sotros mismos, hacer una España 
más justa y contribuir a hacer un 
mundo mejor, es la gran tarea 
moral que está ahí, esperando..." 

—Eso retrata mejor al profe-
sor que cuanto dijo, y me com-
pensa de lo que no me llegó por 
hablar en voz baja y la falta de 
micrófono. Es más importante 
que lo de la cultura actual, "la 
del tabaco, la droga (la hierba) 
y el alcohol"; que la mujer, al 
fumar, etc., como antes el hom-
bre, ejerce una especie de ma-
chismo al revés; que el sillón aca-
démico se ha devaluado al llevar 
a Carmen Conde; que Azaña fue 
un intelectual del Ateneo, mien-
tras Ortega lo fue de la Univer-
sidad. En fin, pura anécdota, si 
bien muy interesante. ¡Ah! Y lo 
del erotismo, "consumo de imá-
genes"?.. 

—Por mi parte, me produjo 
impacto, como ahora se dice a 
cada paso, aquella inesperada 
afirmación sobre el prefascismo 
de Costa y de Ortega. 

—No he leído totalmente a don 
José Ortega y Gasset, como de 
sobra me ha demostrado usted 
haberlo hecho. Pero tenía bien 
distinto concepto, la verdad. 

—He admirado siempre a Or-
tega, el mejor filósofo y uno de 
nuestros grandes escritores. No 
se puede hablar sobre él a la li-
gera. Toma nota de lo que escri-
bió en su ensayo "Musicalia": 
"cuando se pone a los hombres 
en igualdad de condiciones ante 
la lucha por la existencia, es se-
guro que triunfarán los peores, 
porque son los más". 

—Ahora escampa! 
José S. SERNA 

El decano de los periodistas 
albacetenses, Eduardo Quijada, 
censerva su sentido crítico y su 
buen humor de siempre, y sigue 
tan perezoso para escribir. "Es 
que ya no se; se me ha olvidado". 
Se refería naturalmente, a escri-
bir a máquina. Pero va a inten-
tar escribir un artículo que le 
ha inspirado la lectura del libro 
"Los Reyes Católicos", de autor 
francés, editado en 1855, en el 
que se glosa a lo largo de sus tres 
tomos, la importancia de la uni-
dad de España, entonces en ma-
nos de reyezuelos, caciques, mar-
quesados, etc., convirtiéndola en 
la nación más poderosa de Euro-
pa. "Igual que ahora.. .,pero al 
revés", fue su breve y elocuente 
conclusión. 

Se pasó el alcalde al hablar de 
la Lonja. Abelardo Sánchez Mo-
reno, refiriéndose a sus grandes 
proporciones dijo, ni más ni me-
nos: Me recuerda el Valle de los 
Caídos; es como el Valle de los 
Caídos... pero en Lonja". Hom-
bre... 

Sánchez de la Rosa ha perma-
necido unos días en Londres. La 
capital británica, en otoño], nos 
dice, está deliciosa. Una de las 
cosas que más le han llamado la 
atención es lo barato que resulta 
comer. "Por poco más de una li-
bra, sobre doscientas pesetas, un 
gran filete..." Tomen nota los 
restaurantes de Albacete. 

Carlos de Rojas, crítico de "In-
formaciones", y Manolo Vida¡ 
—lo recordarán, de "Redondel", 
en el Hotel Los Llanos, durante 
la Feria— han ampliado su cam-
po informativo a la radio. Ahora, 
diariamente, a las doce de la no-
che, hablan de toros en "La voz 
de Madrid". Y por si fuera poco, 
Manolo Vida] hace un "show" 
informativo en la sala "King", 
de Madrid, titulado "Sucedió ma-
ñana". No paran. 

José López Martínez, presiden-
te de la madrileña Casa de la 
Mancha, y sobre todo buen es-
critor y crítico literario, nos 
anuncia la "Nueva Estafeta" que 
continúa la trayectoria de"La Es-
tafeta literaria"; ahora dirigida 
por el gran poeta Luis Rosales. 
En su último número, José Ló-
pez Martínez se ocupa del libro 
"La voluntad de un pueblo", la 
historia de "Campollano", con 
frases muy halagadoras para Al-
bacete. Gracias. 

Pues sí, van llegando libros de 
Barcelona que tratan de la Ge-
neralidad. Los envía, personal-
mente dedicados, el propio José 
Tarradellas que. por cierto, no 
escatima tratamientos, aplicando 
el de "Excmo. -Sr." sin atenerse 
demasiado al protocolo. Además, 
uno de los libros lleva la adver- 

tencia, cruzada en rojo, de "Con-
fidencial". 

Diego Vera, redactor de "Lí-
nea", de Murcia, firma una de 
las secciones periodísticas más 
leídas en aquella provincia, "Des-
de el mirador". Allí recuerda, 
con cariño, las jornadas del via-
je a China que hicimos en junio 
pasado. 

Escándalo en la juventud pan-
talonera, adicta a los mundial-
mente famosos Levi's Strauss", 
lcs vaqueros de importaciOn y 
máximo prestigio. Este año —nos 
dicen— han sido de tan mala ca-
lidad que se han deshecho ma-
terialmente, quedando inservibles 
cuando normalmente duraban va-
rias temporadas. Explicación: Ya 
no se traían de fuera, se confec-
cionaron en nuestro país, con pa-
tente americana, aunque no por 
eso bajaron de precio. Ha sido 
una estafa. También estas peque-
ñas cosas de la juventud —y de 
los padres que pagan— tienen su 
importancia. 

Las plazas de toros de Madrid 
yValencia salen a subasta en se-
guida. "Camarú" y "Pedrés" van 
a ror ellas. ¿Y la de Albacete, 
cuándo se anuncia? Recordamos 
al Ayuntamiento que las empre-
sas suelen contratar toros y tore-
ros por estas fechas. Si la cosa 
se demora mucho, la empresa ga-
nadora se va a ver negra para 
presentar unos buenos carteles en 
septiembre. Y la afición pedirá 
cuentas desde los tendidos. 

¿Quiere usted comprar una ca-
sa amplia y tal, en Chinchilla? 
Es el momento. Las hay a veinte 
y treinta mil pesetas. 

Jugando con los personajes de 
la televisión, y en descargo por 
llamarnos "Banaceck", diremos 
que a Paloma Gómez Borrero, la 
corresponsal de TV.E. en Roma 
la llaman en Albacete "La Tita 
Martínez de Televisión", porque 
está metida en todos los líos, y 
por metijaca. 

Para la primavera puede que 
tengamos, por fin, una buena 
combinación ferroviaria con Ma-
drid. Tren eléctrico super-rápido, 
sin más paradas que las impres-
cindibles en la provincia. Dos ho-
ras y media como máximo, sa-
liendo a las 7'30 y regresando a 
las 19'30. Además de combustible 
se ahorrará tiempo y dinero. La 
red eléctrica está terminada. Sólo 
faltan unas centralillas o trans-
formadores para el suministro de 
energía. Al alcance de la mano. 
Lo gestionó Mompó, a través de 
la Cámara de Comercio, con la 
"Renfe". Cosa hecha. Bueno, si 
la "Renfe" no reacciona mal ante 
la demanda de cincuenta millo-
nes que le presenta el Ayunta-
miento, aunque a última hora pa-
rece dispuesta a pagar. 

DEMETRIO 
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TRIBUNA LIBRE 

ALBACETE Y LA REGION 
La aproba-

ción por el 
Consejo de Mi- 

1 nistros del Ré-
gimen de Pre-
autonomía pa-
ra la Región 
Casteil a no-
Manchega, nos 

( afecta y nos 
pone en cami- 

Joi. Luis Moreno 1 no común de 
futuro con las provincias de Ciu- 
dad Real, Cuenca, Guadalajara 
y Toledo. 

Como parlamentario de Alba-
cete, quiero comparecer en estas 
páginas para explicar brevemente 
lo que hemos intentado con el 
proceso preautonómico y lo que, 
con la ayuda de todos, queremos 
seguir intentando en la búsqueda 
de un Estatuto de Autonomía, 
que podrá llegar a ser realidad 
cuando, democráticamente, sea 
aprobado tras la Constitución. 

Es conocido de todos el pési-
mo resultado que, para las pro-
vincias como la nuestra, ha dado 
el Gobierno centralista que, des-
de hace siglos, ha tenido nuestro 
país. Ocupamos los últimos luga-
res en la lista de provincias por 
su nivel de vida y su renta "per 
cápita", y los primeros en cuan-
to a emigrantes al exterior y a 
otras regiones, así como a "sali-
das" de capital y de materias pri-
mas. 

Está claro que cuando seamos 
Región —cosa que desde ahora 

sólo somos "provisionalmente"—
podremos ser igual de pobres, 
más pobres o dejar de serlo Y 
empezar a escalar puestos en el 
escalafón nacional. En todo ca-
so, la mayor diferencia estará en 
que lo que hagamos lo haremos 
nosotros, por medio de nuestros 
representantes, bajo nuestra en-
tera responsabilidad, y en ello, 
en la participación de todos, en 
el acercamiento a los ciudada-
nos de las tomas de decisión, en 
la democratización de las institu-
ciones a crear y en el entusias-
mo de nuestros ciudadanos, re-
side el previsible éxito de la ope-
ración o nuestro fracaso si no 
superamos los actuales proble-
mas. 

Respecto al ámbito en el que 
nos incluimos, nos satisface la 
plena coincidencia con otras fuer -
zas políticas —PSOE, PCE. PTE, 
etc.—, como nos duele que haya 
quienes sigan considerando que 
es mejor no abordar el tema re-
gional o dicen que debemos se-
guir a remolque de Murcia, Re-
gión a la que por cierto no se 
han considerado vinculados de 
ningún modo más de 70 munici-
pios de nuestra provincia, pero en 
todo caso respetamos las opinio-
nes de todos, en la seguridad de 
que el futuro dará la razón a 
quien mejores argumentos y más 
eficacia demuestre. 

JOSE LUIS MORENO 

Diputado de U.C.D. 

Heme aquí de rodillas mientras el mundo sigue, 
corrompido y  malévolo, dando frutos amargos 
y mi llanto no para de gritar, por imbécil; 
porque si hiciera lo otro de coger en la mano 
el hacha vengativa, ya no sería Matea, 
sería como uno más de esos que ahora desprecio. 
Y ese no es el camino de arreglar nuestro Sitio; 
hemos de dar ejemplo a los que aún están ciegos 
y decirles, humildes, estáis equivocados. 
Tal vez, en ese instante, brote, por fin la aurora... 

Pero es raro que ocurra y prosigue mi llanto 
y la flor se marchita bajo el pie de la bestia 
y la hormiga sucumbe cuando doy un paseo, 
porque yo soy mán grande y no miro hacia abajo 
y sólo miro al otro, ese que me comprime, 
y así siguen las cosas y el dolor no termina 
y en la cárcel se pudren los que son de otro bando 
y las tumbas apestan con absurdos pretextos 
mientras sólo unos pocos ' elevan 	s orgullos 
y revientan sus arcas las arañas humanas 
que no dieron la cara en ninguna batalla, 
pero siempre estuvieron en todos los partidos, 
a distancia prudente, para usar su careta. 

ANTONIO MATEA 

1 Noviembre 1978 
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PREAUTONOMIA REGIONAL 

EL PUEBLO DEBE SER CLARA Y 
SUFICIENTEMENTE INFORMADO 

Un centenar de personas —representantes de partidos políticos 
y otros grupos y entidades— se reunió en el salón de actos de la 
Diputación Provincial, para tratar de la preautonomía regional. 
Unánimemente, los asistentes se mostraron contrarios a la Incor-
poración de Madrid, excepto los partidos A.P. y P.C. que consi-
deran mas despacio las consecuencias que podría tener una dés-
vinculación de la capital de España. También se ratificó la voca-
ción manchega de los albacetenses. Ninguna novedad, poique am-
bas conclusiones son conocidas de hace tiempo y han sido reite-
radamente publicadas, en estas columnas y en las de otros pe-
riódicos. 

Voltear campanas para proclamar que Albacete se inclina por 
la Mancha nos parece totalmente fuera de lugar, porque Albacete 
se ha sentido manchega —y lo demuestran su folklore, etnología, 
etc.—, de toda la vida; sencillamente, sería una ingenuidad. In-
tentar una manifestación para decir que nada quiere Albacete con 
Madrid ni con Murcia es, cuando menos, temerario, prematuro 
e insensato, porque nadie puede dar razones que justifiquen un 
rotundo divorcio, sin necesaria merma de sus sentimientos man-
chegos. Considerar, en fin, que un centenar de personas, por muy 
representativas que se consideren, expresan el sentir del pueblo, 
es una petulancia, y en gran modo aviesa, puesto que de sobra 
saben que el pueblo no tiene ni idea de lo que es la preautonomía. 

Aunque muchos millares de afiliados a los partidos políticos 
—si se pueden contar por muchos millares, que lo ponemos se-
riamente en duda— se manifestaran por las calles cantando y 
bailando de alegría porque se nos ha concedido la preautonornía, 
no podríamos darles más valor que el que significaría una res-
puesta disciplinada al llamamiento que se hiciera por los partidos, 
como comparsas y corifeos. 

Antes que llegar a folklóricas manifestaciones —que harían 
las delicias de Berlanga paÑ una película de catetos—, habrá que 
decirle a la gente, racional y seriamente, sin dudas ni triquiñuelas, 
sin demagogias ni engaños, en qué consiste esa preautonomía a la 
que asiste completamente despistada. No es suficiente que se le 
digan los pros, sino también los contras; que se le expliquen los 
inconvenientes y lo que habrían de estar dispuestos a aportar como 
contribuyentes; que se le razone la ventaja de acabar con el cen-
tralismo de Madrid, para situarlo en Toledo o Ciudad Real —que 
parece lo más probable y que están más lejos en la ruta que la ca-
pital de España—; que se informe claramente al pueblo de cómo 
la Mancha, y Albacete concretamente, se va a desenvolver cuando, 
hasta ahora, son provincias deficitarias para el Estado, es decir, 
que reciben más dinero en servicios que entregan en impuestos, 
problema que por sí solo exige una meditación seria y racional 
y que se olvida irresponsablemente. Podría hacérsele ver que cua-
tro provincias pobres no quieren saber nada de las ricas más cer-
canas porque desean administrar su penuria para lo que no hay 
más que nombrar nuevos cargos de administradores. 

Debe darse respuesta suficiente, clara y honrada a las pre-
guntas que el pueblo se hace sobre el futuro de esa autonomía a 
la que se siente condenado. Otra cosa es jugar con la democracia, 
que curiosamente, en la diarrea mental que muchos padecen, se 
trata de unir y hermanar al regionalismo. La democracia no-
concede patente de corso para deshacer y hacer territorios de es-
paldas al pueblo; un pueblo que debe ser, primero, informado 
indubitablemente de lo que es la preautonomía, y, después, con-
sultado. Actuar como hasta ahora se viene haciendo no difiere 
nada de lo que se hizo cuando la división territorial adscribió la 
provincia a la región murciana; pero todos estamos de acuerdo 
en que entonces el poder no era una democracia y ahora sí lo es. 

Por todo, insistimos en que los acuerdos de unos cuantos se-
ñores no dicen nada —aun suponiendo que obran de buena fe, sin 
egoísmos personales—, y que una posible movilización de la masa 
ignorante tampoco iba a decir nada. No nos engañemos. Eso es 
una cosa y la realidad y la democracia otra muy distinta, como 
bien saben. 

La gente ha de ser clara y suficientemente informada. La de-
mocracia no obliga, ni mucho menos, a aceptar la preautonomía. 
No confundamos al pueblo —que, como siempre, acabará siendo 
el pagano—, deslumbrándole con jaujas y edenes utópicos; que 
sepa, también, a lo que se obliga. Y que entonces decida. Es lo 
menos que merece, el respeto. 

2.000 MILLONES PARA LAS PREAUTONOMIAS 
En los presupuestos generales 

del Estado se han asignado 2.000 
millones de pesetas para las pre-
autonomías regionales, destinados 
a gastos de funcionamiento de los 
distintos órganos de Gobierno. 
Constituirán una especie de cuen-
ta abierta que se irá incremen-
tando con las dotaciones econó-
asicas que el Ministerio de Ha- 

cienda concederá a cada región 
preautonómica, a medida que se 
les vayan transfiriendo los res-
pectivos servicios y funciones. 

La anterior noticia no quiere 
decir que los habitantes de las 
regiones preautonómicas vayan a 
verse libres de cargas fiscales es-
peciales para su mantenimiento. 
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3 AÑOS DE PLAZO SIN 
INTERES O LA QUIEBRA 

s los M'eses 
rteamos un 

UNICA OPCION PARA "LAYJE" 

Las aguas subterráneas de la 
provincia requieren la máxima 
atención y suponen la mejor espe-
ranza para el desarrollo, pues - 
permitirían la puesta en regadío 
de millares de hectáreas y, como 
consecuencia, la extensión de la 
ganadería. La provincia de Al-
bacete puede ser la despensa cár -
nica de España, por la calidad 
de su ganado ovino, y por las ex-
celentes condiciones de los pas-
tos, que le conceden unas josi-
bilidades extraordinarias. Pero la 
puesta de regadío, es decir, el 
afloramiento de las aguas subte- 
rráneas, exige como primera me- YA HA SIDO  dida la electrificación rural. 

Antiguo caballo de batalla, ha 
sido reclamado nuevamente por 
el Secretario de Prensa del 
P.S.O.E. don Silvestre Jiménez 	SORTEADOS 
García, que comparte el cargo 
con el de presidente de la Co- 
munidad de Regantes del Canal 	 O C 1-1 E 5 de María Cristina. Plantea la ur-
gente necesidad de que el Plan 
Nacional de Electrificación Ru-
ral, el conocido PLANER, se 
realice cuanto antes; si realmen- 	¡EL PROXIMO PUEDE 1-  te sigue existiendo —añadimos 
nosotros— el citado plan, del 	 EL Sil que últimamente se tenían noti- .... 
cias contradictorias, en el senti- 
do de que había sido abandona-
do. Conque... «haga sus cuentas» El control de las captaciones 
de aguas subterráneas es inapla- ¡y decídasel zable, para evitar la anarquía que 
puede perjudicar los niveles del 
acuífero, 	y se demandan, tam- 
bién, 	los pozos aforados a 	lo Un número por cada 1.000 pts. 
largo del trayecto del Trasvase 
Tajo-Segura, que si un principio de saldo medio semestral se proyectaron para enriquecer el 
caudal del Acueducto y luego se 
destinaron —ante la protesta do 	 PR OX 1 L%'lO SORTEO:     los agricultores— a la captación 
de aguas para compensaciones 
de abastecimientas a pueblos y 	30 DE puesta en regadío de algunos 
sectores, todavía no han sido en-
tregados oficialmente.  

Una de las más importantes 
industrias de la confección de 
Albacete, "Layje, S.A.", asenta-
da en el polígono "Campollano", 
con magníficas instalaciones y 
maquinaria moderna, fue víctima 
del cierre de créditos bancarios 
y de la crisis imperante en el 
mundo mercantil. Inevitablemen-
te, aun con una producción en 
alza y buen mercado, hubo de 
ser declarada la suspensión de 
pagos. De entonces acá, las vi-
cisitudes han sido muchas, con 
una consecuencia inmediata muy 
lamentable, el cierre. 

Afortunadamente, todavía que-
dan esperanzas de salvación, y 
la empresa, que hubo de reducir 
su plantilla de 240 trabajadores 
a poco más de 150, trabaja como 
subsidiaria de otras empresas, 
aunque haya dejado la fabrica-
ción propia para la que fue con-
cebida. 

Ahora, los abogados que en-
tienden del problema están ha-
ciendo un llamamiento a los 
acreedores para que tengan un 
poco de paciencia, con una con-
dición indispensable: Demorar 
sus demandas por un plazo de 
tres años y sin interés. Si la res-
puesta es positiva —como cabe 
esperar, racionalmente— "Layje" 
podrá rehacerse, recuperar el rit-
mo, pagar lo que debe y cubrir 
su plantilla laboral. Si no es así, 
la quiebra es segura, y entonces 
las posibilidades de cobrar serán 
mucho más difíciles, si no im-
posibles, aunque se llegara a la 
subasta. 

AYUDA PARA LA 
ESCUELA POLITECNICA 
LA CAJA DE AHORROS 
DE VALENCIA HA CON- 
CEDIDO MEDIO MILLON 

Para la puesta en marcha de 
la Escuela Univeiitaria Politéc-
nica Industrial, Agraria y Fores-
tal, y para la cobertura de gas-
tos del primer trimestre del cur-
so, es necesario que las corpora-
ciones de la provincia cooperen, 
hasta que el Ministerio de Edu-
cación se haga cargo de la fi-
nanciación. Con tal fin, recien-
temente, el Gobernador Civil don 
Juan José Barco Jiménez convo-
vocó a Ayuntamiento, Diputa-
ción y Cajas de Ahorros, reca-
bando su colaboración. 

En consecuencia, la Caja de 
Ahorros de Valencia, por acuer-
do de su Comisión de Obras So-
ciales, ha concedido una ayuda 
de 500.000 pesetas con tal finali-
dad, subrayando en el acuerdo 
su disposición para contribuir a 
cuanto repercuta en beneficio de 
la provincia de Albacete, dentro 
de los fines que tiene establecí 
dos. 

El tema afecta a muchas fa-
milias de trabajadores, y es de 
gran importaii¿-ia para el deseado 
desarrollo industrial de Albace-
te. Es, hoy nor hoy, en el orden 
empresarial, uno de los de mayor 
interés y actualidad, esperándo-
se el resultado de la consulta a 
los acreedores. 

URGE LA 
ELECTRIFICACION 
RURAL 

EL P. 5. 0. E. LOCAL 
LA RECLAMA 
NUEVAMENTE 

NOVIEMBRE 
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VISITO ALBACETE EL MINISTRO DE CULTURA 

IMPULSO A DIVERSAS PROMOCIONES 
ARTISTICAS EN LA PROVINCIA 

itó Albacete el ministro de Cultura 
las, a quien acompañaba el director 
tural don Eduardo Ballester Giner. 
residió una sesión de trabajo a la 
ador civil don Juan José Barco Ji-
la Diputación Provincial don Da-
alcalde de Albacete don Abelardo 

legado provincial de Cultura don 
nell y otras representaciones. 

talaciones del Museo, que está 
prácticamente terminado, a falta 
de instalar piezas, trasladándolas 
desde su antigua dependencia de 
los bajos de la Casa de la Cul-
tura. 

La biblioteca de arte, arqueo-
logía e historia ya está dispuesta, 
así como las salas "Benjamín 
Palencia", que se cubrirán con 
las 115 obras que ha donado el 
gran artista, comprendidas entre 
sus primeras épocas —años diez 

I 	El gran pintor Benjamín Palencia, que ha donado un 
Tesoro artístico al Museo Provincial 

dio la terminación del Centro y veinte— y la actualidad, por lo 
Emisor de Chinchilla —por de- que tiene carácter de antológica. 
sistimiento de la empresa cons- Benjamín Palencia recibió al mi-
tructora—, de la Campaña Tea- 
tral que se llevará a cabo en co- nistro y sus acompañantes en la laboración con la Diputación misma sala, donde admiró dete-
Provincial y de bibliotecas. 	nidamente la extraordinaria obra 

Posteriormente recorrió las ms- del artista. 

El "jeans" internacional que compite 

en el mundo con la primera marca 

norteamericana. 

UNA OBRA IMPORTANTE 
EL MUSEO DE ALBACETE, UNO 
DE LOS MEJORES DE EUROPA 

Ha costado 125 millones, pero 
su valor real es superior al 

doble 

Don Pío Cabanillas enjui-
ció así el Museo de Albacete: 

—Es una obra que dignifi-
ca a una ciudad y a una r-
gión. Un museo a nivel na-
cional e internacional, por 
continente y por contenido. 
Es una obra absolutamente 
funcional, estéticamente irre-
prochable, integrada en el 
contorno, y con una dona-
ción antológica de Benjamín 
Palencia, entregada con amor 
y dedicación a la tierra en 
que nació, sentando las bases 
de una fundación cultural que 
sirva de centro de enseñanza 
y creación. Estamos en pre-
sencia de una obra importan-
te. 

1 SUSCRIBASE A 

i 1 lOpticu CRISOL 1 
C 11 ú N ICA 

,INE-SONOTONES-LENTILLAS 1 de ALBACETE 
LENTES - GAFAS SOL 1 	300 PTS. AL  40 	Concepción. 7 	Telf. 22788 1 

¡Elijo el suyo, y toda clase de prendas 
de la MODA INVIERNO en el estableci- 
miento de las ofertas permanentes! 

Isaac Peral, 6 - ALBACETE 

El pasado día 7 vis 
don Pío CabanlUas Gail 
general de Difusión Cul 

(j En el Gobierno Civil 
que asistieron el gobern 
ménez, el presidente de 
niel Silvestre Morote, el 
Sánchez Moreno, el de 
Juan José García Carbc 

Se trató en la citada reunión 
de la próxima inauguración del 
Museo; del Centro Informativo 
de Televisión, que podría estar 
resuelto en un par de meses 
—para lo que se invertirán 19 
millones de pesetas en el acondi-
cicnamiento del edificio de Je-
fatura Provincial del Movimien-
to en la Avenida del General 
Muñoz Grandes—, de los pro-
blemas económico - administrati-
vos que frenaron hace año y me- 

El Museo, cuya construc-
ción se inició siendo presi-
dente de la Diputación Pro-
vincial don Antonio Gómez 
Picazo, consiguiendo ayudas 
excepcionales del Ministerio 
de Educación y Ciencia cuan-
do prácticamente estaban ce-
rradas para este tipo de cen-
tros culturales, ha costado en 
total 125 millones de pesetas, 
si bien sj.i valor actual está 
por encima de los 250. 

Don Pío Cabanillas anunció 
que el Museo de Albacete se-
rá inaugurado por la Reina 
doña Sofía en los primeros 
días (le este mes de noviem-
bre. 

¡TODAS 
LAS 
PRENDAS 
AL 50% 
DE SU 
VALOR! 
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* Apartamentos y estudios 
* Locales comerciales * Naves industriales * Fincas * Chalets * Parcelas * Cotos de caza 

IFOBMESE SIN COMPROMISO 
Avda. Isabel la Católica, 20 	- 	Teléfono 23-16-84 

ALBACETE 

1 NTERCO siempre será su Agencia Inmobiliaria 
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P10 CABANILLAS, LOS MEDIOS IN- 
FORMATIVOS Y LOS ESPECTÁCULOS 

Pío Cobonillas 

LA PRENSA 
—La abolición de la Ley de 

Prensa no será más que el certi-
ficado de defunción de algo ya 
extinguido —nos manifestó el 
ministro de Cultura al pregun-
tarle sobre si es cierto que va a 
desaparecer dicha Ley en la que 
él tanto trabajó en su momento. 

Abundando en la respuesta 
añadió: 

—La Ley de Prensa fue nece-
saria en un tiempo que, por cier-
to, produjo disgusto por lo avan-
zada. Hoy, la Secretaría de Esta-
do para la Prensa se plantea la 
derogación, pero h a b r á que 
tener en cuenta dos vertientes, la 
que incide en la libre expresión 
y la del ordenamiento jurídico 
que afecta a las empresas. 

LA RADIO 
Señaló don Pío Cabanillas, re-

firiéndose a la Radio, que el pró-
ximo día 23 del actual quedará 
regulada con arreglo a los com-
promisos de Ginebra. 

—Es un fenómeno de distribu-
ción —añadió— forzada por el 
anarquismo que ha venido regis-
trándose desde hace años en la 
Radio. Yo creo que la regulación 
estará en una linea de respeto a 
la subsistencia. 

LA TLEVISION 
Al hablar de Televisión Espa-

ñola, don Pío Cabanillas dijo ta-
jantemente: 

—Decir que TV.E. es mala no 
es verdad. No puede admitirse 
un apriorismo de juicio sin co-
nocer las restantes televisiones de 
Europa y América. En premios 
internacionales está por encima 
de la media de los conseguidos 
por otros países. 

Considerada como un gran 
instrumento cuya conquista se 
proponen todos los mecanismos 
políticos del mundo, los ataques 
a la televisión son sistemáticos, 
quizás buscándose la privatiza-
ción. Ante este juicio el ministro 
de Cultura declaró: 

—Mientras yo sea ministro no 
consentiré una televisión privada. 
No tiene sentido en un país de 
nuestra estructura sociológica, 
porque la disfrutarían determina- 
dos estamentos, en tanto que si 
la televisión es estatal es, en 
cualquier caso, un bien común. 

Sobre el impuesto a televi- 
sores dijo que sólo se aplica- 
rá a teelvisores en color y a 
los que funcionen en locales 

públicos, y no a los ya ad-
quiridos, sino a los de futuras 
adquisiciones. 

EL CINE 
Ante el problema que se 

plantea a las expresas exhibí-
doras de cine, con la imposi-
ción de cuotas de pantalla, 
exigiéndose la programación 
de un alto Porcentaje de pe-
lículas españolas, tema que 
ha sido motivo de sanciones 
y protestas, preguntamos al 
ministro de Cultura: 

—..5e ha planteado el Mi-
nisterio una solución, dado 
que se da el fenómeno de 
que los productores, teniendo 
asegurada la financiación, no 
cuidan la calidad de las pe-
lículas? 

—El cine —nos dijo— ne-
cesita que el mecanismo de 
protección funcione, y para 
ello no hay más solución que 
el control de taquilla, que 
presupone una prima a lo que 
obtiene un éxito popular. Hay 
un tipo de films, que inciden 
en la violencia y el sexo, al 
que hay que conducir a salas 
especiales, y cuyos ingresos 
pueden generar otro cine que 
hace mucha falta, el infantil. 
Es cierto que hay que pro. 
mocionar la capacidad crea-
dora en el cine nacional. Pero  

el cine es una industria. Ya 
tenemos redactada una Ley 
del Cine en la que hemos de 
fijar el contrato de porcenta-
je, que decantará lo que co-
rresponda. 

EL DEPORTE 
Dentro del tema de los es-

pectáculos, don Pío Cabani-
has, refiriéndose al deporte, 
dijo: 

—En España no estará re-
suelto el problema del depor-
te, en tanto no ocurra lo que 
en Alemania, donde uno de 
cada cinco ciudadanos es 
miembro de algún club de-
portivo. El deporte no resol-
verá nunca sus problemas 
porque tenga un ministerio, 
que sólo debe aísuar como 
instrumento coordinador del 
asociacionismo. Hay tres pos-
tulados para enfocar los pro-
blemas del deporte: El depor-
te como asignatura escolar, el 
deporte como práctica huma-
na continuada, y el deporte 
de competición. 

LOS TOROS 
Los toros entran también 

en el ámbito de su Ministe-
rio: 

—Existen unos reglamentos 
para el ejercicio de la activi- 

dad taurina que están en el 
Ministerio del Interior. He 
hablado con el ministro del 
Interior; el nuevo reglamento 
del espectáculo está muy 
avanzado. Una comisión mi-
nisterial permitirá seguramen-
te que el Ministerio (le Cultu-
ra pueda absorber a los toros. 
Es un tema apasionante... 
pero, claro, ya tenemos mu-
chas cosas... 

EL TEATRO 
Sobre los Festivales de Es-

paña y Teatros Nacionales, 
don Pío Cabanillas nos dijo: 

—Hemos suprimi d o los 
Festivales de España, que 
cumplieron una misión cuan-
do no había otra, capacidad 
de promoción, pero a la lar-
ga acabaron formándose com-
pañías sólo con destino a los 
Festivales, y los Ayuntamien-
tos cargaban con una impo-
sición de programas. Creo 
que hay que Ir a los Teatros 
Estables Regionales. vencien-
do cierta anarquía e impo-
niendo la tendencia a estimar 
que el contenido teatral debe 
primar sobre temas políticos 
y de ocasión, fomentando la 
profesionalidad; el aficionado 
debe aspirar a ser actor.-
G.A. 

EL TALLER DE ARTES 
PLASTICAS 

En reunión celebrada en el 
Hotel Los Llanos, don Pío 
Cabaanillas, a quien acompa-
ñaban el Director General de 
Difusión Cultural y las prime-
ras autoridades, mantuvo un 
coloquio con un grupo de ar-
tistas albacetenses, entre los 
que se encontraban José An-
tonio Lozano, Jose María 
Martínez Tendero, Antonio 
Amo y Alfonso Quijada. 

La aspiración de crear un 
Taller de Artes Plásticas pue-
de decirse que es, ya, un he-
cho, pues el Ministerio ha 
aprobado un créd ito de 
1.200.000 pesetas para la ad-
quisión de utillaje —bastido-
res, bustos, caballetes, etc.-
y se cuenta, también, con un 
local de 390 metros cuadra-
dos en la calle Calderón de 
la Barca, 31. El presupuesto 
inicial había sido de 800.000 
pesetas, por lo que la citada 
suma garantiza su puesta en 
marcha. 

En el Taller —que dirigi-
rá José Antonio Lozano— se-
rán impartidas enseñanzas de 
pintura, talla en madera, gra-
bado, modelado en barro e 
investigación plástica. 

Los promotores se compro-
meten a mantener durante un 
año su funcionamiento, y de-
cidir en definitiva ante los re-
sultados. El Ministerio podría 
aumentar la dotación en pre-
supuestos sucesivos. 
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Sorprendente por su originali-
dad LA PAPISA JUANA, de Mi-
chael Anderson; tan sorprenden-
te como la osadía de presentar 
los hechos como ciertos cuando 
Ja nebulosa que envuelve lo que 
no es más que una leyenda in-
duce a considerar que se trata de 
una burda invención notoriamen-
te tergiversada, sobre los indicios 
de que el personaje existió, entre 
San León IV y Benedicto III en 
el año 855. El guionista ha fan-
taseado delirantemente, reflejan-
do con aparatosidad inaudita 
cómo Ja Papisa —que, se dice, 
ocupó la silla pontificia durante 
más de dos años—, revestida du-
rante una ceremonia religiosa, 
fue descuartizada por el pueblo 
al observar que empezaba a dar 
a luz un hijo del emperador. La 
imagen del papa santo, León 1V, 
está reflejada de manera grotes-
ca. Al margen de la especulación 
temática hay que señalar cómo 
el film está bien conducido, que 
es interesante y tiene solidez dra-
mática, servido por una actriz de 
la talla de Liv Uliman, con Fran-
co Nero. Maximilian Schell, Oli-
via de Havilland y Trevor Ho-
ward. Finalmente habrá que des-
tacar la inoportunidad moral con 
que llegó el film —cuando se 
celebraba la elección de Juan Pa-
blo II—, y el feroz ataque que 
ha supuesto para la Iglesia Ca-
tólica por parte del cine inglés. 

El cine fantástico, basado en 
el "comic", tiene en SPIDER-
MAN (El hombre-araña) un film 
que resume la agudeza comercial 
de los productores norteamerica-
nos. Cuando las pantallas están 
vedadas para los niños, este film 
es un claro ejemplo de cine in-
fantil de evasión, sin grandes pre-
tensiones formativas, pero con la 
constante de la lucha del bien 
contra el mal. El muchacho que 
trepa por las paredes y camina 
por los techos, que tiene una 
fuerza extraordinaria, es el ému-
lo de "super-man" que entusias-
ma a la chiquillería, pero que 
también distrae al espectador 
adulto. Dirigida por E. W. Swac-
khamer, con Nicholas Hammod 
en el papel protagonista, presen-
ta unos efectos especiales habi-
lidosamente resueltos, sin espe-
ciales dificultades, pero suficien-
tes para mantener la ilusión. 

LOS JOVENES LEONES (Ba- 
talla de gigantes) no le salió a 
Umberto Lenzi tan bien como 
cabía esperar por el reparto 
—John Huston, Henry Fonda, 
Samantha Eggar, Helmund Ber-
ger—, quizás porque está muy 
pasado el tema, que tiene carác-
ter documental. Fiel a la crono- 

logía de la guerra en el desierto 
del Norte de Africa —Rommel 
y Montgomery enfrentados— no 
aporta ninguna novedad, y aun-
que está bien contada carece de 
especiales alicientes. 

EL ANIMAL, de Pierre Gau-
chette, con Jean-Paul Belmondo 
y Raquel Welch es una cinecome-
dia fútil, entretenida, que, en 
gran parte, se desenvuelve en las 
interioridades del mundo del ci-
ne. Una sana intrascendencia, 
podría decirse. El título no se 
sabe si va por Belmondo o por 
Raquel Welch, en la que se reú-
nen múltiples perfecciones físi-
cas, como es sabido. 

BUGSY MALONE, NIETO 
DE AL CAPONE, dirigida por 
Alan Parker, parece una pesadi-
lla. Recrear el Chicago de los 
años veinte, el mundo del hampa, 
con actores infantiles o, a lo su-
mo, adolescentes —aunque haya 
alguna actriz cuajada, con ade-
cuada caracterización—, pudo 
ser un capricho del realizador, 
que tambi n escribió- el guión. 

Está muy bien hecha, cuidada en 
todos los detalles, tiene gracia, 
pero es repelente. 

EL GRIEGO DE ORO es una 
historia que sigue descaradamen-
te la vida de Aristóteles Onassis 
y Jacqueline Kennedy. Salvo la 
cronología de algunos episodios, 
puede afirmarse que, junto a la 
imaginción del guionista, se si-
gue fielmente la realidad. Anthc-
ny Quinn, Jaequeline Bisset, Raf 
Vallone, Marilu Tolo y James 
Franciscus asumen papeles desta-
cados. 

El fenómeno de John Travolta 
tiene en GREASE ("Brillanina") 
un nuevo exponente. Tras el im-
pacto de "Fiebre del sábado no-
che", Randa] Kleiser ha lanzado 
otro producto absolutamente co-
mercial que entusiasma a la ju-
ventud, en un ambiente con el 
que los chicos se sienten perfec-
tamente identificados. Con Tra-
volta, Olivia Newton-John y 
Stockard Channing incorporan a 
los principales personajes. 
GUIIEIIIILZ ALA BfO (C.F.CJ 

CISITICA DE ESTRENOS 

"LA PAPISA JUANA". UN ESCANDALO 
LA PEL1CII[A, BIEN REALIZADA E INTERPRETADA, 

ES UN DURO ATAQUE A LA IGLESIA CATOLICA 

INCREIBLE HISTORIA BASADA EN UNA PATRAÑA 

trcírc 
INFORME SOBRE LA LEYENDA 

	
TOLIVS 

de la PAPISA JUANA 
	

PROXIMOS ESTRENOS: 

Cueñta Juan de Malily O. P, o quien sea el autor de 
la "Chronica Universalis Mettensls", que ocupó una vez 
la silla, de San Pedro una mujer. Vestida de hombre, ha-
bía disimulado su sexo, llegando a ser notario de la Curia, 
cardenal, y finalmente Papa. 

Cabalgando un día por la ciudaa sintió dolores de par-
to y dio a luz un niño. La justicia romana la condenó a 
ser arrastrada por un caballo, mientras el pueblo la ape-
dreaba. 

Que se trata de una fábula absurda lo indica el silencio 
mismo de los historiadores, que no la conocen hasta pa-
sados tres siglos, y aun entonces no concuerdan en deter-
minar su nombre personal, ni su patria ni el tiempo en que 
vivió. 

Con los registros de Jeffé-Loewenfeld en la mano se 
puede precisar matemáticamente la cronología pontificIa y 
demostrar que el mismo año en que murió León IV firmó 
Benedicto m varios documentos, sin que haya espacio In-
termedio para Introducir un pontificado de dos años y me-
dio, que sería el de la papisa. 

La leyenda pareció originarse según unos, como Baro-
nio, porque fue una sátira contra Juan VITI, a quien llama-
rían Juana por lo afeminado y débil, aunque según Lapó-
tre no hubo en él nada de afeminado ni débil. 

Piensan otros que pudo nacer de algún dicho popular 
como éste: "Quien manda en Roma es una mujer, una pa-
pisa". aludiendo al dominio absoluto que en determinados 
pontificados ejercieron en Roma ciertas mujeres Influyen-
tes. Por ejemplo en los pontificados de Juan XI, XII, xm 
y XIV, los cuatro Juanea, dispusieron a su antojo de la 
silla apostólica tres mujeres, la esposa de Teofilacto, Teo-
dora, y sus dos hijas, Marozia y Teodora—E. G. 

10011 UNA 50111101119110 
Keir Dullea-Gary Lockwood-Willian Sylvester 

Director: Stanlev Kubrick 

DONA PERFECTA 
según la novela (le Pérez Galdós 

Julia Gutiérrez Caba -Victoria Abril 
J. L. López Vázquez - Manolo Sierra 

Director: César Ardavín 

LAS MIL Y UNA NOCHES 
Un film de Pier Paolo Pasolini 

NUNCA EN HORAS DE CLASE 
Una película que le sorprenderá 

¡ARRIBA HAZAÑA,' 
F. Fernán-Gómez-Héctor Alterio-Jose Sacristán 

Director: José MU  Gutiérrez 
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CAJA RURAL PROVINCIAL 
ENTREGÓ OTRO COCHE CITROEN 2 CV. 

El Director General de la CAJA RURAL PROVINCIAL, don Ricardo Fernández Gutié- 
rrez, haciendo entrega del CITROEN 2 CV. que correspondió a don Félix Fresneda Gon- 
zález, de Higueruela, ante la oficina de la entidad en dicha localidad.—(Foto González). 
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43 millones invertidos para atender las 
necesidades del año 2.000 

su variedad, a la Lonja. 
Va a tenerse muy en cuenta, 

en esta estructuración alimenta-
ria de Albacete, que no se regis-
tren repercusiones negativas para 
la cesta de la compra, sino todo 
lo contrario, pues la instalación 
evitará intermediarios, quedando 
solamente los indispensables. 

pletará la red de exigencias de 
mercados, pues están en cons-
trucción, simultáneamente, como 
es sabido, dos nuevos mercados 
—"Villacerrada" y Plaza de Ma-
teo Víllora (Carretas)— que sus-
tituirán a los antiguos, completa-
mente desfasados en sus dimen- 

El alcalde de Albacete don 
Abelardo Sánchez Moreno, en 
presencia de don Carlos Cortés 
Beltrán, presidente de "Merca, 
S.A." —entidad autónoma del 
Ministerio de Comercio, para la 
reestructuración de las llamadas 
"unidades de alimentación"—, 
concejales y directivos de la en-
tidad —posteriormente se uniría 
el Gobernador Civil don Juan 
Jos Barco Jiménez—, nos expli-
có el problema que la ciudad 
tiene planteado ante la inaugura-
ción de la Lonja Municipal 
—cuestión de un par de meses—, 
para su funcionamiento con arre-
glo a las necesidades actuales. 
Abrirla en toda su amplitud equi-
valdría a mantener sin ocupar 
parte de la misma, con unos ele-
vados gastos de sostenimiento. 
Por tanto, el problema, que no 
presentaba ninguna dificultad, se 
ha resuelto racionalmente, con el 
consejo de "Merca". Ampliará 
sus actividades a pescados y co-
loniales —se proyectaba utilizar 
solamente para frutas y verdu-
zts—, y de manera que pueda 
cubrirse de la forma más utilita-
ria posible. 

La nueva Lonja Municipal de 
Albacete, además de la más mo-
derna de España, va a ser una 
de las más capaces, porque está 

concebida con mentalidad de fu- Con la lonja, Albacete 	com- siones y funcionalidad. 
turo. Es una lonja para el año 
2000, cuando las previsiones de 
crecimiento 	de 	la 	ciudad 	—al 1 N FO R MA CI O N 
compás de su desarrollo econo- DE LA 
micosocial— demanden servicios 
muy superiores a los que son ne- LONJA AGROPECUARIA 
cesarios 	en 	la 	actualidad. 	El 
Ayuntamiento, así, puede decirse DE LA MANCHA 

que ha hecho una rentable e in- Patrocinada por la 
teligente inversión. 

En efecto, por 43 millones de 
pesetas, a que asciende el costo, Caja Rural Provincial 
ha evitado que en un futuro mu- 
cho más próximo de lo que pa- 
rece hayan de realizarse nuevas 
obras de ampliación o, lo que se- C OTIZA C IO NE S 
ría peor, construir una nueva lon- 
ja, con presupuestos que resulta- CEREALES Ptas. kilo Corderos de 2030 a 25 Kgs., 
ría 	aventurado 	calcular. 	Si 	esa Cebada 6 carreras, l0'38-10'40. 210-215. 
misma política se hubiera tenido Cebada 2 carreras, l0'60. Corderos de 2550 a 30 Kgs., 
en cuenta en otro tipo de cons- Avena, s/c. 200205. 
trucciones, el ahorro de tiempo, Centeno, s/c. Corderos de 3030 a 35 Kgs., 
dinero y, sobre todo de proble- Precios sobre almacén produc- 180-185. 
mas 	y 	molestias, 	hubiera 	sido br. Corderos de más de 35 Kgs., 
muy considerable. 

En consecuencia, de momento 
Tipificación: cosecha tipo flor- 

160. 
Oveja para sacrificio. 55. 

van a ampliarse las actividades 
mal S.E.N.P.A. GANADO PORCINO Pias, kilo 

de la que en principio fue con- LEGUMINOSAS Ptas. kilo Cerdo selecto, 88-89. 
cehida como Lonja de Frutas y Yeros, 16. Cerdo normal, 86. 
Verduras, a mercados de carnes, Veza, 20-21. Cerdo graso, 83-84. 
pescados y otros alimentos no pe- Lentejas, 52-63. Pesetas res 
recederos, de manera que puedan GANADO OVINO Pts. Kg. vivo Lechón 	selecto 	(21 	k i 1 o s), 
ocuparse sus nuove grandes pues- Corderos hasta 10 Kgs., 290. 2.600-2700. 
tos y los dieciocho menores, dán- Corderos de 1530 a 50 Kgs., Lechón normal (14 a 16 kilos), 
dole una mayor dimensión, por 230. 2.000-2.200. 

Es el tercero de los sorteados 
y correspondió 

a D. Félix Fresneda González, 
de Higueruela 

Cumpliendo con su programa 
de sorteos mensuales, la CAJA 
RURAL PROVINCIAL acaba 
de entregar un nuevo coche CI-
TROEN 2 VC. —el tercero, 
ya— a uno de sus clientes. 

Celebrado el sorteo ante No-
tario el pasado día 30 de sep-
tiembre, correspondió al 

NUM. 240.384, serie "A". 
del que era afortunado poseedor 
D. FELIX FRESNEDA GON-
ZALEZ, de HIGUERUELA. 

EL PROXIMO SORTEO TENDRÁ LUGAR EL 3o DE NOVIEMBRE 

RECUERDE: Por aila 1.000 pis. de saldo medio semestral relibirl un número para los sorteos mensøales 
—M&GA. SUS CUNTS"... ¡Y DECIDASE! 

Abra su cuenta en CAJA RURAL, calle Mayor, Albacete, o en sus oficinas de los pueblos de la provincia 
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1 ¿CONOCE VD. [A 

1 PROVINCIA EN QUE RESIDE? 
TARAZONA. DE LA MANCHA. 

Uno de los pueblos más interesantes de la pro-
vincia, de posible origen romano, es Tarazona de la 
Mancha, que cuenta con una interesante iglesia pa-
rroquial, y cuya plaza Mayor llama la atención por 
la gracia de sus balcones volados, que suscitó el in-
terés de la Dirección General de Bellas Artes, orga-
nismo que no hace mucho dirigió y financió su res-
tauración. 

La historia,antigua de Tarazona de la Mancha, 
se desconoce, pues no existe documentación. Sin 
embargo, del siglo XIX se tiene constancia de al-
gunos episodios importantes, tales como la entrada 
en 1837 del General Cábrera, que volvería dos años 
más tarde, y el cruento choque, en 1872, de los lla-
mados "voluntarios de la libertad". 

Ya mediada la década de los sesenta el descu-
brimiento de interesantes restos arqueológicos seña-
laron en Tarazona la existencia de una "villa" ro-
mana, de los siglos III antes de J.C. al IV, acredi-
tando, quizás, el origen romano de la localidad. El 
hallazgo tuvo lugar en terrenos de la finca "Casa de 
los guardas", siendo de especial belleza cuatro mo-
saicos de 2x2 metros —en los corneros de una ha-
bitación de 6x6— unidos por dos pasillos perpendi-
culares de mármol, uno verde y blanco el otro. 
De la importancia de este descubrimiento, pudo ser 
elocuente el hecho de que se estableciera con la 
Universidad de Murcia un plan de cooperación a tra-
vés de la catedrática Ana María Muñoz Amelibia, 
del Departamento de Investigaciones Arqueológicas. 

(Continúa) 
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La Cámara de Comercio e In-
dustria de Albacete viene desta-
cando de un par de años a esta 
parte como una de las más acti-
vas, dinámicas y eficaces del país. 
Coincidiendo con la toma de po-
sesión de su actual presidente, 
don Vicente Mompó Sancho, no 
sólo ha cobrado un gran impulso 
en el ámbito territorial de la pro-
vincia, sino que participa con efi-
cacia en cuantas reuniones y 
asambleas se celebran e nivel na-
cional, e incluso internacional. 

Los 14.000 empresarios repre-
sentados por la corporación son 
conscientes de una labor de la 
que se sienten muy satisfechos, 
y los frutos están surtiendo efec-
to. El paso más importante se 
acaba de dar, quizás, con el nom-
bramiento de don Vicente Mom-
p6 como Presidente de la Comi-
sión Fiscal del Consejo Superior 
de Cámaras. 

—Realmente esa presidencia 
no la ostento yo, sino la Cáma-
ra de Comercio e Industria de 
Albacete— manifiesta su presi-
dente, relegando cualquier méri-
to personal a la corporación que 
preside. 

La Comisión Fiscal del Con-
sejo Superior de Cámaras des-
arrolla una misión de gran im-
portancia para los industriales y 
comerciantes de toda España, y 
de manera muy concreta para 
Ja pequeña y mediana empresa. 

Es muy superior al 90 por 
ciento el porcentaje da pequeñas 
y medianas empresas; la Inmensa 
mayoría e s tá  encuadrada en 
esta clasificación, puesto que tie-
ne menos de 500 trabajadores. 
Concretamente en Albacete no 
hay ninguna empresa grande, y 
ello puede ser un ejemplo váli-
do, para contrastar el porcenta-
je nacional. 

—¿,Cuál es la misión funda-
mental de la Comisión Fiscal 
que preside? 

—El análisis de todas les dis-
posiciones que pueden dictarse, 
para estudiarlas a fondo y salir 
en defensa de los Intereses del 
comercio y de la industria. 

—,Y qué se ha hecho basta 
ahora en ese sentido? 

—Teniendo en cuenta que fui 
nombrado presidenta hace cinco 
meses, y que desde entonces ha 
estado limitada por el nombra-
miento de sus componentes, coor-
dinación con expertos, asesores y 
técnicos —que forman un equipo 
fabuloso, por cierto—, creo que  

el balance es satisfactorio. Así, 
se han elevado numerosas en-
miendas a la reforma del sistema 
fiscal. 

—¿Quiere detallarnos algunos 
aspectos de esas enmiendas? 

—Con mucho gusto. Al Im-
puesto de Sociedades se han pre-
sentado 19; a la Ley de Régi-
men Transitorio de Imposición 
Directa —establecida hasta que 
llegue el I.V.A. (Impuesto del va-
lor añadido, llamado a sustituir 
al de lujo y al de tráfico de em-
presas), cinco; al de Transmisio-
nes Patrimoniales, once, y otras 
no menos Importantes. 

—,Para cuándo se prev que 
sea establecido el I.V.A.? 

—Aunque se calcula que po-
drá entrar en vigor en 1985, el 
proyecto ya está redactado, y se 
le han presentado cinco enmien-
das. 

La Comisión Fiscal funciona. 
La protección a las empresas es 
su objetivo, dentro de un afán 
de colaboración que repercuta 
en beneficio de cuanto ha de su-
poner, en definitiva, una mejora 
económico-social. Don Vicente 
Mompó Sancho se muestra satis-
fecho personalmente y en nom-
bre de sus representados. 

El alférez" Espinilla, 
muerto en accidente 

de aviación 

Hace 14 años su padre 
tuvo el mismo fin 

Murió carbonizado, al precipi-
tarse la avioneta militar que pi-
lotaba, cerca de Sevilla, el alfé-
rez don Rafael Espinilla Beráste-
gui, de 25 años, junto con su 
compañero don José Carlos Masy 
Suárez, de 23. 

Se daba la triste circunstancia 
de que el padre del alférez Espi-
nilla, capitán don Cipriano Espi-
nilla, encontró la muerte de igual 
forma, hace catorce años, en el 
paraje de "La Pulgosa", cuando 
probaba una avioneta en la 
Maestranza Aérea. 

La familia Espinilla está enrai-
zada en Albacete desde hace vein-
te años y es muy querida en la 
ciudad, donde la víctima había 
contraído matrimonio con doña 
Concepción Herrero Gracia. El 
cadáver fue trasladado a Albace-
te, recibiendo cristiana sepultura 
el pasado día 19. 

IMPORTANTE REPRESENTATIVIDAD NACIONAL E 

INTERNACIONAL DE LA CAMARA DE COMERCIO 

D. Vicente Mompó, Presidente de la Comisión 
Fiscal del Consejo Superior 

i 	SASTRERIA 

yC 	c 
	

Selección en el vestir de caballero 
Martínez Villeno, 8 	TeIf. 22-55-05 	ALBACETE 

Biblioteca Digital de Albacete «Tomás Navarro Tomás»



PREMIOS LITERARIOS 
- 	¿Se lee mu- 

cho o poco? 
- Las encuestas, 

tan en uso, no - 	
suelen ponerse 
de acuerdo. 
Como tampo- 
co lo hacen 
cuando se tra- 
ta de valorar a 

M TAbar 	los políticos 
con los votos 

de las computadoras que quieren 
ser portavoces de la opinión pú-
blica. El porcentaje de lectores 
sale de los datos que facilitan 
los libreros, naturalmente, pero 
no creemos que ésta sea- una re-
gla Infalible; tal vez ofrezcan una 
visión más certera esos grandes 
concursos concreta y especialmen-
te convocados nor las editoras 
multinacional, que conceden pre-
mios de millones y que con 
este señuelo atraen a firmas pres-
tigIosas, con temas altamente su-
gestivos, en los que privan casi 
siempre situaciones políticas de 
más - o menos rigorismo históri-
co, a tono, claro está, con las 
orientaciones que imperan. Esos 
libros privilegiados por la fama 
que el premio otorga, dan Indis-
cutible provecho literario y eco-
nómico a sus autores, de momen-
to y ya sin limitación, pues el 
nombre queda unido al del ga-
lardón y es bandera triunfal para 
lo sucesivo; y a su vez son un 
reclamo para la casa editora a 
la que reportan considerable be-
neficio, pues el lector de solera 
o el simple aficionado a las no-
vedades literarias, aguarda con 
Impaciencia la aparición de la 
obra premiada para su inmedia-
ta adquisición. Hay que hacer 
galade ser los primeros. ¿Ha leí-
do usted el reciente Premio...? 
Y sIgue la Invitación: ¡Léalo que 

va ya por la... edición! Y como 
complemento, uno o varios ad-
jetivos encomiásticos. 

En estos casos puede calcu-
larse, con cierto fundamento, el 
número de lectores, porque hay 
o suele haber un registro de sali-
da de ejemplares. Pero, ¿puede 
aplicarse este sistema con carác-
ter general? Son muchas las pu-
blicaciones, de muy varias mate-
rias, arte, ciencia, literatura, bi-
bliografía, historia, política, filo-
sofía, sociología, etc., etc., que no 
cuentan con ese control y que 
en su mayoría o en contadas oca-
siones resultan deficitarias para 
sus autores y también, en conse-
cuencia, para modestas empresas 
editoras. 

Antaño, los lectores serían más 
o menos que ahora; menos segu-
ramente porque el nivel cultural 
ha subido considerablemente. Sin 
embargo, se podía leer a los 
grandes maestros de la literatu-
ra, de todas las disciplinas del 
saber humano, por tener al al-
cance esas colecciones sencillas 
que han perdido por lo visto, re-
zón de ser, en su rudo contraste 
con las suntuosas, destinadas, en 
cierto modo y a veces singular-
mente, para adorno con las li-
brerías caseras que se enriquecen 
con ese lujo "literario". 

Con estas divagaciones no sa-
limos de la confusión y el inte-
rrogante sigue en el aire ¿Se lee 
mucho o poco? Pongamos la res-
puesta en el término medio, pero 
con la incertidumbre sobre la 
causa que nos Impide la rotunda 
afirmación, el sí favorable, que 
daría testimonio de que el movi-
miento cultural es cada día más 
fecundo y cala más hondo en el 
ambiente popular. 

Ernesto MARTINEZ TEBAR 

-_•._t-_ s -, -.- -i - 

1 ¿CONOCE VII. [A 
;PROVINCIA EN- QUE -11E WE? 

& 1r.& .a-i.i-e 

VILLARROBLEDO 

- 

Siendo espléndido el repertorio arquitectónico 
que conserva Villarrobledo, lo que realmente sor-
prende por su grandiosidad es la iglesia de San Blas, 
aun cuando el conjunto no está acabado. Se atribu-
ye el comienzo de su construcción al siglo XIV, 
prolongándose hasta el XVII en que debieron ce-
rrarse las bóvedas, si bien el templo, como queda 
dicho, no fue terminado. Como es normal en este ti-
po de costrucciones, el paso de los siglos influyó de-
cididamente en los estilos, que ahora aparecen 
combinados pór sectores. 

La importancia de este ejetnplar queda de mani-
fiesto con la declaración de Monumento Histórico-
Artístico Nacional. En marzo de 1976, decía el 
marqués de Lozoya de la parroquia roblense de 
San Blas: - (Continuará) 
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• U 	COSAS SUELTAS DE AYER Y DE HOY DEMOCRACIA EL LECTOR ANTE LOS GRANDES 
NO DEBE OLVIDARSE QUE LA LIBERTAD DEL 
INDIVIDUO TERMINA DONDE EMPIEZA LA DE 

LOS DEMAS 

LA DEMOCRACIA ES LEY, EDUCA- 
ClON, RESPETO MUTUO... 

La palabra "democracia" está de moda en 
nuestra tierra. 

	

- 	No el concepto 
Y menos la traducción de ese concepto a 

	

r 	nuestra convivencia ciudadana 
Me explicaré. 
Democracia es el gobierno del pueblo. De 

todo el pueblo. 
Cualquier otra forma de gobierno: Autocra-

cia, plutocracia, hierocracia, mesocracia u oh-
gocracia, significa que solamente gobierna al- 

t. kuzAlsz Alvarez 	guno o algunos. Nunca todo el pueblo. 
Ya lo ha dicho alguien mucho antes que yo. 
Dentro de lo malo, ningún sistema de gobierno es perfecto, 

la democracia es teóricamente el menos malo. 
Teóricamente hablando también, cualquier otro sistema es 

peor. 
Creo, por tanto, que todo ciudadano debe aspirar a que el 

gobierno de su nación sea democrático. 
Puesto que intentamos ser demócratas, respetemos a los que 

no piensen así, pero sinceramente creo que están equivocados. 
Ahora bien, para que la democracia sea el sistema menos 

malo de gobierno de un pueblo, hace falta que no la tengamos 
solamente en la boca, sino que la convirtamos en una realidad 
social. 

Debe gobernar el pueblo a través de sus representantes ele-
gidos democráticamente. 

Lo ideal sería que los distintos grupos o personas hicieran 
una exposición seria de su programa político, para que el pueblo 
pudiera elegir. 

No creo que sea lo ideal ejercer esa serie de presiones sico-
lógicas que se ejercen a través del "slogan" barato, del insulto o 
de la calumnia, desde el dinero o desde el poder. 

Pero algunas de estas cosas habrá que aceptarlas, porque los 
hombres somos así. 

No tengo nada en contra de los partidos políticos. Aún más, 
-de una forma o de otra los considero necesarios. 

Sin embargo, si uno o más partidos ahogan por distintos me-
dios la voz de otros grupos, que también representan al pueblo, 
aunque sea de una forma minoritaria, me parece que se está aten-
tando a ese gobierno del pueblo, que es la democracia, pues quien 
gobierna dictatorialmente sería uno o dos partidos, y tendríamos 
la partitocracia. 

Por otra parte, democracia no es anarquía. 
La democracia es orden, ley, educación, respeto mutuo den-

tro del ámbito extenso de la libertad. 
Un demócrata nunca puede olvidar que su libertad termina 

donde empieza la de los demás. 
Podríamos poner muchos ejemplos. 
Cada pintada en una pared es una falta de respeto a los de-

más y, por tanto, una ausencia de democracia. 
Cada cartel anárquicamente colocado, faltando al derecho de 

propiedad de otros y al decoro ciudadano es un insulto a la de-
mocracia. 

Cada manifestación, aun legalmente autorizada, si perturba la 
vida ciudadana, por no estar bien organizada y dirigida, es una 
falta de respeto al derecho de los demás ciudadanos, y, por tanto, 
un atentado a la democracia. 

Todo grito intempestivo, todo insulto o provocación, durante 
la celebración de cualquier acto de partido, es una ofensa al de-
coro ciudadano y también una falta de democracia. 

Así podríamos ir desgranando una letanía interminable de 
ejemplos. 

Demos pues, sinceramente, un aplauso a la libertad, pero 
para todos. 

Proclamemos sin recelo nuestro entusiasmo por un sistema 
democrático siempre que signifique la autenticidad del gobierno 
del pueblo, de todo el pueblo. 

EMILIO GONZÁLEZ ALVAREZ 
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SEIKO 
Alun día todos los relojes se fabricarán así. 

imigARPO 
Y 

tempo 

Con la desaparición de la Or-
ganización Sindical, desapareció 
también la Feria de Mayo; es 
decir la Feria Agro-Industrial y 
la Feria Nacional de Cuchille-
ría, precisamente cuando se en-
contraban en su mejor momen-
to y con grandes posibilidades. 

La Cámara Oficial de Comer-
cio e Industria fue la única en-
tidad que aportó un proyecto vá-
lido para su realización, basado 
en las experiencias de otras fe-
rias similares muy importantes. 
Se propugnó la creación de un 
patronato, contando con la coo-
peración del Ayuntamiento, Di-
putación Provincial y otras cor -
poraciones. 

Las circunstancias políticas ha-
cen totalmente inviable su cele-
bración en mayo de 1979, como 
estaba previsto, pues tanto el 
Ayuntamiento como la Diputa-
ción habrán de ser renovadas, a 
lo que se une, igualmente, :t 

CONVOCATORIA 
DE ELECCIONES 
EN LA CAMAIIA 
DE COMERCIO 

El pasado día 14 fueron con-
vocadas elecciones generales pa-
ra la renovación del pleno de la 
Cámara Oficial de Comercio e 
Industria. 

Son elegibles todos los empre-
sarios mayores de 21 años que 
lleven como mínimo cinco años 
de ejercicio en el comercio o la 
industria (o diez si son extranje-
ros) y estén al corriente de pago. 
El plazo de presentación de can-
didaturas terminó a los diez días 
de la convocatoria. 

La Mesa Electoral está situa-
da en la Jefatura de Comercio 
Interior, dependiente de la Dele-
gación Regional de Comercio, si-
ta en la calle Ricardo Castro n. °  
2, donde los interesados pueden 
informarse detalladame n t e de 
cuantos desen conocer. 

El voto es personal y directo, 
pero en casos de imposibilidad 
justificada podrá votarse por co-
rreo, dirigiéndose a la citada Je-
fatura de Comercio Interior. 

La elección de vocales para el 
Pleno se realizarán el 13 de di-
ciembr, y las de segundo grado 
—para la designación del Comi-
té Ejecutivo y el Presidente—
antes de que finalice el año. 

sulaCRIBASIE A 

CRUNICA 
di AlBACETE 

300 PiE. AL 4ÑO 

elección de directivos en la Cá. 
mara de Comercio. Por muy 
pronto que tuviesen lugar estos 
acontecimientos, no permitirían 
constituir el Patronato y organi-
zar las ferias. 

Sin embargo, de cara a 1980 
hay posibilidades. La Cámara de 
Comercio e Industria mantiene 
un proyecto de adquisición de 
terrenos y construcción de naves, 
con fórmulas financieras que 
permitirían celebrarla, e incluso 
disponer de los locales para otras 
actividades, constituyendo un pa-
trimonio del Patronato. 

No habrá Feria de Mayo en 
1979, por tanto, su futuro de-
penderá de la iniciativa y capa- 

cidad de los hombres que ocu-
pen los escaños de nuestras cor-
poraciones. 

MARIA FRANCISCA GA-
LANTE, DE ORIHUELA, 
LICENCIADA EN DERE-
CHO POR LA U.N.E.D. DE 

ALBACETE 
María Francisca Galante García, 
de Orihuela, casada, madre de 
cinco hijos, ha logrado el títula 
de Licenciada en Derecho si-
guiendo los estudios por la Uni-
versidad a Distancia, Centro de 
Albacete. Es la primera mujer 
que se ha licenciado a través de 
la UNED de Albacete. 

Pág. 15 

LOS SOCIALISTAS 

NO ACEPTARON 

ALMORZAR 

CON EL MINISTRO 

DE CULTURA 
Los parlamentar¡ os del 

PSOE hicieron caso omiso de 
la invitación que les fue cur-
sada oportunamente p a r a 
acompañar al ministro de 
Cultura durante su estancia 
en Albacete y no compare-
cieron en el almuerzo ofreci-
do a las autoridades y repre-
sentaciones. El Grupo Parla-
mentario socialista esperaba 
asistir a la sesión de trabajo 
presidida por don Pío Caba-
nillas que, por su carácter 
técnico y administrativo y no 
político, excluía a diputados 
y senadores, y al no ser invi-
tado se abstuvo de saludar al 
ministro. 
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TAMPOCO II1BRA "FERIA DE 
MAYO" EN 1070 

PROBABLE SOLUCION PARA 198o 
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1 _HABLA, PUEBLO, HABLA... 1 
Cumpliendo la consigna-folk que a su debido tiempo se 

nos dio a los españoles, el pueblo habla. Mejor dicho, no 
deja de hablar desde entonces, porque como se sabe antes es-
tábamos mudos y nos entendíamos por señas. Si, como di-
cen los expertos, hablando se entiende la gente, y no hay 
nada como un buen contraste de pareceres, pensamos que 
no sería mal ejercicio aguzar el oído y escuchar lo que se 
dice o se escribe por ahí. Consideramos que es la mejor 
manera de valorar la coyuntura. Y esto es lo que hemos 
oído y leído en los últimos días: 

"Estábamos todos esperando que llegara la libertad para 
hacer cosas importantes y ahora todo lo que me piden es 
que enseñe el culo." 

(Fernando Fernán-Gómez) 

"El nuevo Museo de Albacete nos dignifica a todos." 
(Pío Cabanillas) 

"Una de las libertades que ahora puedo tener es la de 
ser madre soltera, pero estoy casado hace una pila de 
años." 

(Angel Palomino) 

"No estamos dispuestos a ser objetos decorativos del 
protocolo." 

(Antonio Peinado) 
*5* 

"Contra Franco, vivíamos mejor." 
(Paco Rabal) 

EL AMBIENTE 
1 	h.tIISI.SIZTIIS 

No digan que no los vieron. No. Están engañándome de una 
manera inútil. Sí. Claro ue los vieron a los Greaseaceos entrando 
en el Candil y tatareando como locos las canciones con una bo-
tella de Skol y los ojos rojos de tanto comer patatas en "el Juan"... 

Estoy seguro que se pararon en las taquillas y olvidaron su 
condición. ¿Qué condición? La condición de condicionarse en un 
condicionamiento absurdo que condimenta unas horas muertas de 
Bee Gees o del recuerdo de aquellas frustraciones que evocaban 
los paseos pareófilos mientras los patitos corrían desesperados 
cuando veían a los ladrones de siempre retorcer el cuellecito del 
cisne hermoso, casi puro, que desaparecía en los sacos llenos de 
odio. 

Y se condicionaron a visitar las Perdices y a pedir un poquito 
de oreja, la que no oye el fluir atolondrado del mundo, y cuando 
en Nelson terminaron su Calber se acordaron de una caricia en 
cierta playa, de unos estudios mal organizados, de una sensación 
tan anti-burguesa y de vacío que no se atrevían a buscar la solu-
ción de Lushin, solución tan fría pero tan perfecta. 

"Salud maravillosa niños.. 
llamados a lavar la lepra hereditaria, 

irrumpiendo en la sala cuando el padre y la 
madre miraban la TV. 
con una sana, perfecta puñalada, con un 
fierrazo en las cabezas 
donde.., o vaciaban sus gu- 
sanos de manteca podrida... 

Saludo a ... , a..., a... 
...,a... ysucio, 
y a... junior capaz de hacer lo que 
no haría la silla eléctrica. 
Salud jóvenes héroes, asesinos de un 
tiempo, proxeneta". 

Salsedpérdidadetiempoinútil que se esconde en la deformidad 
de la mente de Ricardo cuando nos invita a un barrachá en el 
Juan Carlos, saludinoperante de niños, todos niños en el fondo 
somocistas o marxistas pero desposeídos de la pureza pura que se 
esconde en los bailes de Xandro's y en los vinos del mesón del 
Jamón. 

"Hasta que nos ahogue la cerveza". 
Ya lo decía El Supremo: "Estoy Bien". Buen epitafio para la 

tumba de todos, hasta que nos ahogue la cerveza. 
RAMON BELLO SERRANO 

"El presidente ha hecho su declaración sobre la renta. 
Al presidente le daba negativa. El presidente tiene muchos 
créditos para su palacete de Avila. El presidente no podía 
salir en los periódicos con una declaración negativa. Sobre 
la marcha PACORDOÑEZ tomó la decisión más heioica 
desde el paso del Estrecho: el presidente sería el primer es-
pañol en hinchar su declaración; la maldita declaración, 
Paco; la maldita foto, Fernando; el maldito octubre, Señor." 

(Pedro Rodríguez.—"Hoja del Lunes".—Madrid) 
5*5 

"Solución para la evasión de divisas: ponemos este mis-
mo gobierno en Suiza y ya verán cómo las pesetas vuelven 
para acá." 

(Pajares) 
*5* 

"Que paren el mundo, que me bajo." 
(Pintada ácrata) 

*5* 
"Alfonso Guerra nunca se sabe cuándo actúa a niveles 

políticos o en el escenario de un circo." 
(Marcelino Camacho, en Albacete) 

5*5 

Y el pueblo sigue hablando... 
PREGONERO 

DE ESTABLECIMIENTOS Y 
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«El poder amarillo del año 2.000» 
ANTES DE SALIR A LAS LIBRERIAS SE HAN VEN- 

DIDO MAS DE 1.000 EJEMPLARES 
El libro "El poder amarillo del año 2000.—(Crónica del his-

tórico viaje de los Reyes de España a China)" ha despertado una 
expectación sin precedentes. En el departamento comercial de 
"Luis de Caralt, Editor, S. A." de Barcelona se han recibido ya 
peticiones de toda España, con ventas en firme que superan el 
millar de ejemplares, lo que se considera un caso excepcional, 
sobre todo teniendo en cuenta la crisis por la que atraviesa la 
industria editorial. Por otra parte, su autor, nuestro director De-
metrio Gutiérrez Alarcón, recibe, igualmente, pedidos de diversas 
provincias, que se están canalizando por librerías de Albacete, 
Pese a que el libro se pondrá a la venta en toda España, para 
atender a quienes desean recibirlo dedicado. "El poder amarillo 
del año 2000", con amplia información fotográfica, saldrá a las 
librerías en la primera quincena de este mes al precio de 350 
pesetas. 

Nuevos locales de Recaudación del Estado 
A las nuevas realizaciones en ciones. Montadas con sencillez, 

los servicios con las que se apor- decoro, comodidad y amplitud, 
tan facilidades a los usuarios y con 200 metros cuadrados, se fa-
categoría a nuestra ciudad, po- cilita el normal desenvolvimiento 
demos sumar ahora los nuevos del personal que trabaja en las 
locales en que han sido instala- mismas y sobre todo de los con-
das las oficinas de Recaudación tribuyentes. 
del Estado, en el centro de Al- 	Al felicitar por esta importan- 
bacete, calle de Dionisio Guar- te mejora a la Delegación Pro-
diola, 55, próximo al flamante vincial de Hacienda, la hacemos 
edificio de Correos y Telégrafos, extensiva a los que pagamos, ya 
de la Jefatura Provincial de Trá- que "todos somos Hacienda". 
fico, del SENPA y otros impor-
tantes centros. Su instalación res-
ponde a una moderna funciona-
lidad. Como primera mejora es-
tá el haberse eliminado las pro-
longadas colas de espera y de-
más incomodidades que venía 
ofreciendo el pago de contribu- 

id - - 	 - - 

DE TODO 

1fli ?)t 

CERTAMEN LITERARIO 
DE LA JUVENTUD FRAN- 

CISCANA 
Para promover los valores hu-

manos y espirituales de la Navi-
dad Cristiana, la Juventud Fran-
ciscana de Albacete convoca un 
Concurso Literario sobre el tema 
"La Navidad en el. mundo de 
hoy", para trabajos en prosa 
—máximo tres folios— y verso 
—máximo ochenta versos— que 
deberán presentarse por triplica-
do antes del 10 de diciembre en 
la Parroquia de San Francisco, 
Albacete. 

Se establecen dos premios, 
—prosa y verso— consistentes 
en sendos trofeos y dotaciones de 
5.000 pesetas cada uno para los 
ganadores del Concurso Nacio-
nal y de trofeos y  2.000 pesetas 
cada uno para los del Concurso 
Provincial, en el que sólo pue-
den tomar parte autores albace-
tenses. 

RESULTO -MUERTA AL 
CAER DESDE UN SEPTI- 
MO PISO, EN VALENCIA 

Isabel Martínez Martínez, 25 
años, de Alcalá del Júcar, resi-
dente en Valencia, donde estudia-
ba 5.°  curso de una carrera uni-
versitaria, cayó desde la terraza 
de una casa de siete pisos a la 
calle, resultando muerta. La jó-
ven vivía en el tercer piso d 
edificio. Se ignora si se trata de 
un suicidio. El Instituto Anató-
mico Forense ha intervenido en 
el caso. 

Caja de Ahorros 
Provincial 

MEDIO MILLON PARA 
LA ESCUELA POLITEC- 

NICA 
Al cierre de la edición de este 

número nos llega la noticia de 
la concesión, por la Caja de Aho-
rros Provincial, de medio millón 
de pesetas para la puesta en mar-
cha de la Escuela 'Universitaria 
Politécnica, por acuerdo de la 
Comisión de Obras Sociales de 
la entidad. 

La Caja de Ahorros Provin-
cial incrementa, así, su contribu-
ción cultural a Albacete. Como 
es sabido, subvenciona el 60 por 
ciento de los gastos de la Uni-
versidad a Distancia, concede nu-
merosas becas a universitarios y 
mantiene importantes ciclos cul-
turales y artísticos; aportación 
que se ve aumentada con este 
donativo de 500.000 pesetas. 

Une aprendan de 
"Camará" y "PedrÑ" 

Temporada 
ruinosa pura la 

empresa de 
Madrid 

Ante el concurso-subasta que 
será convocado en breve para la 
adjudicación de nuestra Plaza de 
Toros por cinco años, adquiere 
especial relevancia la noticia de 
la posible disolución de la em-
presa "Nueva Plaza de Toros de 
Madrid, S. A.", que ha regen-
tado las plazas de las Ventas, Va-
lencia, Castellón y Gijón. En 
Madrid, el negocio ha sido in-
significante, hasta el punto de 
que no ha podido enjugar las 
pérdidas registradas en sus res-
tantes plazas. 

La anterior noticia, en con-
traste con la brillantísima ges-
tión de la empresa "Camará"-
"Pedrés" en Albacete, se comen-
ta por sí sola. De ahí que el con-
curso sea imprescindible para po-
der contar con empresa de sol-
vencia y con capacidad demos-
trada, cualidad que debe estar 
muy por encima de la oferta eco-
nómica, que permite —en otros 
lugares— el acceso de intrusos 
encubiertos y organizaciones irres-
ponsables. 

D. BUENAVENTURA PE- 
REZ GONZALEZ 

A los 61 años de edad falleció 
don Buenaventura Pérez Gonzá-
lez, titular de la entidad "Alba-
Sa", servicio oficial de los auto-
móviles "Chrysler", y hermano 
del que fue político y alcalde de 
Yeste don Daniel Pérez Gonzá-
lez, fallecido hace unos años. 

Muy conocido en Albacete, la 
muerte del señor Pérez Gonzá-
lez ha producido general senti-
miento. A sus hijos, nuestro pé-
same. 

HOMENAJE POSTUMO 

LA MEDALLA DE ORO 
DE BARRAX, A DON MA- 

NUEL LODARES 

El Ayuntamiento de Barrax 
aprobó la concesión de la Meda-
lla de Oro de la Villa, a título 
póstumo, a don Manuel Lodares 
Alfaro, por los méritos contraí-
dos como benefactor de aquella 
comunidad. Un acuerdo que hon-
ra al municipio barrajense, por-
que de bien nacidos es, ser agra-
decidos, y Barrax tiene mucho 
que agradecer al ilustre albace-
tense que fue el señor Lodares 
Alfaro. 
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PI! BLICAC IONES 

"SITUACION Y PERSPECTIVAS DE DESARROLLO 	RAT 
DE LA REGIO MANCHA" 	 periuEIisn 

EL MS FIABLE Y PROFUNDO ESTUDIO SOCIOECOUMICO IlRT 1 Id  
El Fondo de Investigación Eco-

nómica y Social de la Confede-
ración Española de Cajas de 
Ahorros, a instancias de las Ca-
jas Provinciales de Albacete, 
Cuenca y Toledo, ha realizado 
un exhaustivo trabajo de. análisis 
de la Región Mancha, que al-
canza extraordinario interés e 
importancia actualmente, cuando 
acaba de concederse la Preauto-
nomía. 

El trabajo —"Situación y 
perspectivas de desarrollo de la 
Región Mancha"— lo integran 
cuatro tomos con un total de 
más de 1.800 páginas, en las que 
el economista José Manuel Ra-
poso Santos, al frente de un equi-
po técnico del que forman parte 
sociólogos, abogados, ingenieros, 
ayudantes de Obras Públicas y 
economistas, deja constancia de 
la realidad socioeconómica de la 
región, con cuadros estadísticos 
y baremos de porcentajes que 
permiten conocer hasta en los de-
talles más mínimos lo que es y 
representa la Mancha. 

Se trata, sin duda, del estudio 
más importante que se ha reali-
zado hasta ahora de Cuenca, 
Ciudad Real, Toledo y Albacete, 
estableciendo las líneas de actua-
ción para el desarrollo de las 
cuatro provincias, de las que se 
ofrecen las posibilidades de sus 
recursos, junto al potencial hu-
mano, diversas facetas demográfi-
cas, dependiencias interprovincii-
les, peculiaridades y cuanto ata-
ñe a su infraestructura. 

El tratado llega muy oportuna-
mente cuando las inquietudes 
preautonómicas están en sus bal-
buceos y cuando, por cierto, los 
proyectos de desarrollo carecen 
de una base sólida realizada por 
expertos asentándose, hasta aho-
ra, en contemplaciones superfi-
ciales que podrían llevar a erro-
res irreversibles en el futuro. 

Hay que felicitar a los atto-
res del trabajo y a la Confedera-
ción de Cajas de Ahorros que lo 
ha hecho posible, sin el que di-
fícilmente podrá conocerse la rea- 

Los aficionados están de enho-
rabuena. Tras la desaparición de 
"El Ruedo" se echaba de menos 
una gran revista nacional, y ha 
llegado "Toro", con periodicidad 
mensual, que viene a ser un com-
pendio de todos los aconteci-
mientos de Ja fiesta brava. Cier-
tamente en provincias y con cir-
culación nac i o n a 1 aparecen 
"Aplausos", y "Mundo de los to-
ros" y, últimamente en Madrid 
"Trapío", semanarios especiali-
zados; pero nos ocupamos hoy 
de "Toro" que presenta peculia-
ridades muy específicas de gran 
revista. Su presentación es mag-
nífica; impresa en couché, con 
ilustraciones a todo color, está 
concebida como órgano impor-
tante de la fiesta, por un gran 
equipo de redactores y colabora-
dores que dirige Francisco Torres 
Bernardos. 

El editor, Antonio Benito Es-
cudero, ha dado un paso impor-
tante, al emprender en tiempos 
de crisis el lanzamiento de una 
revista de gran categoría, mere-
cedora del apoyo de todos los 
aficionados. 

Albacete, como toda España, 
está respondiendo admirablemen-
te; pero queremos hacer un lla- 

ENRIQUE JATIVA, "PREMIO 
AINOA" DE LA RODA 

El poeta de El Bonillo Enti-
que Játiva Moral fue galardona-
do con el "Premio Ainoa" de La 
Roda por su trabajo "Análisis 
crítico sobre el momento actual 
de la juventuó;. Dotado con 
50.000 pesetas, pasa a engrosar 
el palmarés de éxitos del notable 
poeta.  

mamiento para que quienes están 
interesados por el espectáculo na-
cional se suscriban a "Toro", co-
mo garantía máxima de su con-
tinuidad. Por 2.300 pesetas al, 
año recibirán todos los números 
mensuales más los extraordina-
rios; en total, 17 números. La 
colección de "Toro", que ha lan-
zado recientemente su tercer nú-
mero, puede ser el mejor resumen 
de los acontecimientos de la fies-
ta nacional. Quienes deseen for-
malizar suscripción deben diri-
girse a la administración de la 
revista, calle Comandante Zorita, 
55, Madrid-20. 

EL AYUNTAMIENTO DE 
BARRAX AUMENTABA 
LA DOTACION DEL 
"PREMIO ISABEL MON- 

TEJANO" 
Nuestra compañera Isabel 

Montejano —dice "Abc"— aca-
ba de crear el premio de perio-
dismo Barrax, que lleva su nom-
bre y que ha instituido como ho-
menaje a la memoria de sis 
abuelos y su padre, nacidos en 
Barrax, que ha sido elegido "pue-
blo del año" en Albacete. La 
corvocatoria de este premio al 
mejor trabajo publicado en la 
Prensa nacional, sobre el tema 
específico de Barrax, se hará pú-
blico este mes. El Ayuntamiento 
de Barrax ha acogido con entu-
siasmo esta iniciativa y colabora-
rá con Isabel, aumentando la do-
tación o creando un accesit. 

JOSE BELMONTE, EN 
HOMENAJE A GOYA 

Y PICASSO 
En la sala Estudio, de José 

Antonio Lozano, presentó sus 
obras, esculturas en hierro, el 
doctor José Belmonte. La expo-
sición tenía carácter de homena-
je a Goya y Picasso. Las catorce 
creaciones de José Belmonte 
fueron muy elogiadas por su ori-
ginalidad y calidad artística. 

HOMENAJE A TOMAS 
PRECIADO EN LA RODA 

El grupo "Amigos del Museo 
Martínez", de La Roda. ofreció 
días pasados un homenaje a la 
memoria del malogrado poeta 
hellinero Tomás Preciado. 

Intervinieron en el póstumo y 
emotivo acto los poetas roden-
ses, Pascual Belmonte Molina, 
Francisco de Paula Jiménez, 
Eduardo Grande Puertas, Manuel 
Merlos Ruiz, María de los Re-
medios Sánchez, Manuel Corti-
jo Rodríguez, Antonio Morales 
García, Inocencio Martínez An-
gulo, Leopoldo Martínez Perona 
y Juan Martínez Martínez. 

RECITAL DE DELFIN 
YESTE 

En la Casa de la Cultura, Del-
fín Yeste, ofreció una charla y 
recital poético, a base de poemas 
publicados en sus recientes libros 
"Trozos de viento entre las ma-
nos" y "Cuarzos". 

La presentación corrió a car -
go de Juan José García Carbo-
nell delegado provincial de Cul-
tura, quien hizo una certera sem-
blanza de nuestro comprovincia-
no y de sus actividades literarias 
por tierras canarias. 

El numeroso auditorio que lle-
naba la sala subrayó con calu-
rosos aplausos cada una de las 
composiciones recitadas, confir -
mándose también como un acre-
ditado rapsoda. Fue muy felici-
tado al finalizar su actuación.-
G.B. 

lidad de la Mancha. Y, por su- perado a su realización y que ha 
puesto, a la Caja de Ahorros Pro- tenido la gentileza de facilitarnos 
vincial de Albacete, que ha coo- la obra. 

"TOI{O"   
UNA GRAN REVISTA DE LA 

FIESTA NACIONAL 

XANN & JACKET 

4 

El «jeans» internacional que compite 
en el mundo con la primera marca 
norteamericana.. y toda la 
MODA INVIERNO. 

01011PIQ S o 
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VICENTE MOMPO,_CANDIDATO BORDADOS Y TAPICES 
DE M.a CARMEN DIAZ 

DIAZ 

LA RUTA DE LAS LAGUNAS 
NECESITA UNA BUENA SENiLIZ%C1ON 
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"Si fuera elegido Presidente de la Cámara 
de Comercio otro compañero, contaría con 

mi ayuda y consejo" 

CLAUDIO SAN C H E Z 
ALBORNOZ Y LA 

MANCHA 
El ilustre político e inte-

lectual don Claudio Sánchez 
Albornoz ha manifestado en 
"Abc" su punto de vista so-
bre el regionalismo. Por lo 
que se refiere a la Mancha 
ha dicho: 

"Hay que hacer unidades 
de cierta envergadura, como, 
por ejemplo, Castilla la Vieja, 
entera; León, entero. Me han 
dicho que a Castilla la Nueva 
la llaman Mancha. ¿Por qué 

la Mancha? La Mancha está 
muy abajo. La Alcarria no es 
la Mancha. Madrid no es la 
Mancha. Toledo no es la 
Mancha. Toledo no es la 
Mancha. Ni pienso en la exis-
tencia de naciones dentro de 
naciones dentro de España. 
En estas denominaciones no 
estoy muy de acuerdo con los 
españoles de ahora." 

Tras meditarlo mucho, el ac-
tual Presidente de la Cámara 
Oficial de Comercio e Industria 
don Vicente Mompó Sancho, de-
cidió presentar su candidatura a 
las elecciones generales. 

—Bueno —nos dice— me pre-
sento para salir vocal, requisito 
Indispensable para poder acceder 
luego, en la elección de segundo 
grado, a la presidencia. 

—Qué móviles le han induci-
do a presentarse? 

—Debo decir que fui elegido 
para cuatro años y, por la dis-
posición que se cumple ahora, 
dejaré la presidencia de la Cáma-
ra cuando sólo he cumplido dos. 
Creo que ahora conozco mucho 
más a fondo Ja problemática y 
la gestión, que es ahora cuando 
más puedo rendir. Y me daría 

El Centro Asociado de la 
UNED en Albacete, y para el 
curso 1978/79, convoca becas a 
la investigación, que podrán ser 
solicitadas individualmente o por 
grupos, acreditando su condición 
de tutores o alumnos de este 
Centro. 

La investigación a realizar se-
rá sobre tema libre, siempre que 
por sus objetivos y metodología 
pueda considerarse científica. La 
única limitación en cuanto al te-
ma elegido vendrá señalada por 
la exigencia de que se refiera a 
cualquiera de las materias que se 
estudian en el Centro. 

Los candidatos presentarán, 
junto a la solicitud de beca una 
memoria explicativa del trabajo 
a realizar (objetivos y medios de 
que dispone, extensión y gastos 
previstos, etc.). 

La cuantía de la boca será per-
cibida en tres plazos, el primero 
de ellos, al concederle la beca; 
el segundo y el tercero, tres y 
seis meses después respectiva-
mente. 

Todo lo concerniente a estas 
"Becas para investigación" será 
resuelto por una comisión presi-
dida por el director del Centro. 

Máquinas de coser 

WERTHEIMy NECCHI 
Dhtribaldsr exclusivo 

ANTONIO ROCA. D. Guardiola 48 
HeIIIu: Trsvsd. PI. tutelar, 6 

pena, la verdad, dejar a medio 
la tarea emprendida. Claro está 
que, democráticamente, abando-
naría el cargo con deportividad 
si fuera elegido otro compañero, 
al que no le faltaría mi ayuda 
y consejo. 

—,Qué le pediría en estos mo-
mentos a los 14.000 empresarios 
encuadrados en la Cámara? 

—Que vayan a votar. Que no 
dejen de acudir a las urnas, por-
que es el único medio de que la 
Cámara cuente con hombres ca-
pacitados y responsables. Los 
problemas de comerciantes e in-
dustriales son muchos y muy di-
fíciles, y hay que tener sentido 
de la responsabilidad. Que me 
voten a mí o que voten a otros, 
pero que voten, por favor. Ade-
más, es un deber profesional. 

El plazo de admisión de soli-
citudes terminará el día 31 de 
diciembre próximo. 

CAMIONERO MUERTO 
EN ALMANSA 

En choque de camiones resul-
tó muerto José Manuel Pamies 
Pastor, 26 años, de Alicante. El 
hecho ocurrió en el término de 
Almansa, Km. 3171 de la carre-
tera de Valencia. 

CHOCARON DOS CAMIO- 
NES EN LA RODA: UN 

MUERTO 
En el término municipal de 

La Roda, carretera Madrid-Car-
tagena, chocaron dos camiones, 
uno de Albacete y otro de El 
Palmar (Murcia). Resultó muer-
ta la esposa del conductor del 
vehículo de Murcia, José Vals 
Tomás. 

En el Centro Cultural de la 
calle Leocadia Peral y patrocina-
da por la Delegación Provincial 
de Cultura, se ofreció una origi-
nal exposición de trabajos en col-
chas, mantelerías, sábanas y 
otras prendas de María Carmen 
Díaz Díaz, así como una serie 
de tapices realizados a pespunte. 
La exposición tuvo mucho éxito, 
sobre todo entre visitantes feme-
ninas. 

No llegamos a comprender que 
el bello parajé de máxima atrac-
ción turística en la región man-
chega, carezca de señalización; 
al menos en la ruta que se di-
rige desde Albacete, capital. Y 
quizá pueda suceder igual por 
otros itinerarios, aunque sólo ci-
tamos el que conocemos. Es de 
extrañar ahora que se anuncia 
con bastantes kilómetros de an-
telación, un parador, una gasoli-
nera, un castillo, un hotel y cual-
quier lugar pintoresco por peque-
ño que sea. Sabemos de muchos, 
que tienen que ir preguntando, 
incluso en la misma estación de 
servicio de Ossa de Montiel. No 
tenemos duda porque hemos sido 
testigos presenciales. - Y no cree-
mos que sea necesario mencionar  

que nos referimos a las famosas 
Lagunas de Ruidera.—F.G.B. 
PASEOS EN BARCA POR 
LAS LAGUNAS DE RUI- 

DERA A 50 PESETAS 
No puede decirse que sea caro, 

porque el paseo en barca por 
las Lagunas de Ruidera es una 
verdadera delicia. A 50 pesetas 
se cobrará en la temporada en-
trante, según se desprende de la 
petición de una empresa de Ciu-
dad Real a la Confederación Hi-
drográfica del Guadiana. La nue-
va embarcación de recreo, que 
aumenta la flotilla destinada al 
público, tiene 3'20 metros de es-
lora y 1'42 de manga, y surcará 
a remo las aguas de "La Salva-
dora" y "Salto Morcillo". 

La Universidad a Distancia 
convoca becas para 

investigación 
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considerable ventaja de siete pun- que aparece sin visos de ser ca- 
tos positivos sobre el Albacete paz de realizar mayores gestas en 
Balompié de la temporada 78-79, el campeonato nacional de Liga. 

ALIV1ANSA Y ALBACE- 
TE, DEPORTIVAMENTE 

DISTANCIADAS 

EN EL CAMPEONATO DE LIGA... 

FRACASO DEL ALBACETE 
En la cam-

paña que se 
inició el día 3 
de septiembre, 

' pese al cambio 
de grupo y 
cuanto a uste-
des quieran 
añadir, el titu-
lar albacetense 

ESTIBAN 110W 	ocupaba su 
- 	- plaza de privi- 
legiado para el ascenso a segunda 
división y también el Cartagena, 
Alcoyano, Eldense y Gandía, en-
tre otros. 

La Liga se comenzó mal. An-
tes de jugar el primer partido ofi-
cial en Manacor, tras la pobre 
impresión que los merengues cau-
saron en la jornada inaugural an-
te el Mallorca, se habían dado 
las bajas a los jugadores Parra, 
Filipo y CucaBa. Con ellos se de-
mostraba la escasísima eficacia 
de la comisión técnica de esta 
sociedad, que a pesar de todo 
continuaba en su empeño de do-
tar al equipo del material nece-
sario y suficiente para no perder 
contacto con los puestos de ca-
beza y caminar siendo por bas-
tante más tiempo candidato con 
posibilidades al ascenso. 

Se perdió en Manacor por un 
solo gol a cero, que Catalán mar-
có en su propio marco. Ya decía 
José Víctor que allí el equipo no  

había jugado bien y que algu-
nos de sus hombres se escondie-
ron sin dar la cara. Pero había 
cierta confianza en eliminar cier-
tos complejos para seguir adelan-
te. Sin embargo, nada positivo 
conseguían los titulares del Al-
bacete en su desplazamiento al 
terreno del modesto y recién as-
cendido Torrevieja, donde la ima-
gen de Manacor volvió a ser una 
exácta reproducción y ni siquie-
ra a la tercera, que es cuando los 
chavales suelen decir que va la 
vencida, se mejoró en nada. Y 
es que ante el Deportivo Elden-
se, más fuerte y dueño de sí que 
los rivales anteriores, la hazaña 
se presentaba harto difícil y com-
plicada. 

Confirmaban en los partidos 
de casa los albacetenses sus pési-
mas actuaciones fuera del Carlos 
Belmonte. Al modesto y débil 
Mallorca se ganó por los pelos, 
jugando francamente mal; se go-
leó al Poblense; las dificultades 
y la falta de ideas en los titulares 
imperaron la tarde del Gandía y 
no digamos nada de la apurada 
victoria conseguida sobre el Cre-
villente, porque los colistas se su-
bieron a las barbas al favorito 
y a punto estuvieron de haber lo-
grado dar la sorpresa. 

Y mientras todo esto sucede, 
ahí tenemos encaramado en el 
primer puesto, en ese puesto de 
líder a un Club Deportivo Alco-
yano, imbatido todavía y con la 

Nadie sabe buscar los motivos 
por los cuales las aficiones her-
manas de Albacete y Almansa se 
encuentran cada día más distan-
tes y se enfrentan en una deni-
grante riña callejera cada vez que 
sus equipos juegan un partido de 
competición. Nosotros tampoco 
vamos a ser tan ingenuos como 
para caer en el pecado de la in-
comprensión de quienes puedan 
leernos. Pero sí hemos de decir 
que las actuaciones entre com-
provincianos se envuelven la ma-
yor parte de las veces en el ve-
neno de los fracasos y que una 
vez porque los entrenadores y di 
rectivos van solo y exclusivamen-
te a lo suyo. 

Tenemos en Almansa excelen-
tes amigos. Personas muy estima-
bles y correctas. Una de ellas es  

el presidente de aquel Club, An-
tonio López. Y hemos de decir 
y diremos en honor a la verdad, 
que en cualquier caso y momen-
to ha sido la única persona con 
serenidad, con tacto y con deseos 
fervientes de que la verdad res-
plandezca. 

El partido de vuelta está a la 
vuelta de la esquina. Los exalta-
dos forofos que insultaron a los 
representantes almanseítos desde 
que aparecieron por la boca del 
túnel, como los jugadores que re-
conocieron al final su actitud po-
co correcta, rectifiquen y poda-
mos tener motivos para poner 
punto final a esta guerra sin cuar-
tel que perjudica enormemente 
los intereses de dos poblaciones 
hermanas. 

ESTEBAN FIDEU 

LA POLICIA EN ACCION 

LIMPIEZA DE LA CIUDAD, DE DELINCUENTES 

	

1 CUANDO UNAS LADRONAS LLEGABAN ASU 	APREHENSION DE TRES JOVENES QUE SE DISPO. 1 

	

DOMICILIO EN TAXI, YA LAS ESTABAN ES- 	 1AN A REALIZAR ATRACOS PERANDO LOS INSPECTORES 

El nuevo Comisario Jefe de 
Policía don Fructuoso Redondo 
se ha propuesto limpiar la ciu-
dad de delincuentes. En un tiem-
po récord han realizado detencio-
nes de elementos peligrosos que 
venían actuando contra la pro-
piedad; gente animada, sin duda, 
por la levedad de las condenas 
en actos delictivos que se venían 
cometiendo casi a diario. Se ha 
comentado mucho la detención 
de unas jóvenes que habían sus-
traído el bolso a una señora, en 
un mercado. Con mínimos indi-
cios, la policía supuso, con, acier-
to, quienes podían ser las auto-
ras. Cuando éstas, en un taxi, lle-
gaban con el botín a su domi-
cilio, eran esperadas por los ins-
pectores del Cuerpo General de 
Policía que, ante el asombro de 
las detenidas por su rápida in-
tervención, recuperaron lo roba-
do. 

Por otra parte, ha sido abor-
tada una presunta banda de atra-
cadores. Tres jóvenes, a los que 
se aprehendió municiones y ar- 

mas dispuestas para ser recorta-
das y que sin duda proyectaban 
utilizar en atracos, han caído, 
también, en rWanos de la policía. 
Numerosas son las detenciones 
de autores de pequeños atentados 
a la propiedad, pero que no por 
su insignificancia dejaban de ser 
preocupantes, porque venían pro-
duciendo desasosiego e intranqui-
lidad a una sociedad cada vez 
más preocupada. 

Los hombres de Ja Comisaría 
de Albacete, en fin, está llevan-
do a cabo una labor muy eficaz 
de limpieza. Tiene tajo por de-
lante, porque sabidos son los ca-
sos de robo descarado en comu-
nidades de vecinos. Es frecuente 
la sustracción de vehículos, ac-
cesorios, etc. en garajes que, en 
cierto modo, están custodiados 
por porteros y vigilantes noctur-
nos, en pleno centro de la ciu-
dad. En sucesivas etapas y utili-
zando los ascensores del vecinda-
rio, especialistas en este tipo de 
robos han llegado a la osadía de 
llevarse una motocicleta casi  

completa, por piezas, desmontan-
do en diversas oportunidades el 
depósito de gasolina, el sillín, 
etc. 

También hay campo donde 
operar en la droga. Los "porros" 
circulan a placer entre los jóve-
nes, partiendo de la zona par-
que y de establecimientos públicos 
donde se ponen en circulación. 

Albacete, en fin, está agrade-
cida y reconoce la labor que se 

»a ANTONIA DE FEZ 
LUJAN 

El pasado día 19 dejó de exis-
tir en Albacete la señora doña 
Antonia de Fez Luján, terciaria 
franciscana. Sus hijos, Amparo y 
Concepción Tórtola de Fez; hi-
jos políticos, Pedro García Mu-
nera, gerente del diario "La Voz 
de Albacete", y Francisco Culleli 
López del Castillo, funcionario 
de A.LS.S., y demás familia, re-
ciben muchos testimonios de pé-
same, a los que unimos el nues-
tro muy sincero.  

viene realizando por la Comisa-
ría de Policía, en una entrega 
constante de servicio a ¡asocie-
dad. Unánimemente se desea que 
siga la racha. 

- 

- 

Nueva directiva 
de la Asociación 

Provincial de 
Radio - TV. 

La Asociación Provincial de 
Radio y TV. de Albacete ha nom-
brado nueva Junta Directiva, que 
es la siguiente: 

Presidente: Francisco Botella 
Payans. 

Vicepresidente: Eduardo Can-
tos Sánchez. 

Secretario: Ramiro López He-
nares. 

Tesorero: José López Martí-
nez. 

Vocales: Francisco de Aguilar 
Fernández y Faustino López 
Honrubia. 
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